
Заседание открывается в 10 ч 25 мин.

Пункт 115 повестки дня (продолжение)

Выборы для заполнения вакансий в главных 
органах

b) Выборы членов Экономического и
Социального Совета

Председатель (говорит по-английски): 
Поскольку в ходе предыдущего тура голосова-
ния ни один из кандидатов не получил требуемого 
большинства в две трети голосов, одно место, отве-
денное для члена от государств Восточной Европы, 
остается незаполненным.

Поэтому мы переходим к седьмому туру 
неограниченного голосования. Согласно правилу 94 
правил процедуры, этот семнадцатый тур голосова-
ния проводится на неограниченной основе.

Я хотел бы напомнить членам Ассамблеи о 
том, что кандидатом может быть любое государ-
ство-член из числа государств Восточной Европы, 
за исключением тех государств, которые останутся 
членами Экономического и Социального Совета 
по состоянию на 1 января 2023 года или уже были 
избраны на срок, начинающийся 1 января 2023 года. 
Поэтому принимать участие в нынешнем голосо-
вании не могут следующие государства: Болгария, 
Хорватия, Чехия, Словакия и Словения.

Прежде чем приступить к голосованию, я 
хотел бы напомнить делегатам о том, что в соответ-
ствии с правилом 88 правил процедуры Генеральной 
Ассамблеи ни один представитель не может прерывать 
голосования, кроме как выступая по порядку ведения 
заседания в связи с проведением данного голосования.

Приступаем к процессу голосования. Сейчас 
будут розданы бюллетени и начнется процесс 
голосования.

Делегатам предлагается поставить крестик 
напротив названия государства, напечатанного в 
избирательном бюллетене, или вписать в пустую 
строку название другого государства, имеющего 
право на избрание. Если в квадрате напротив назва-
ния государства был поставлен крестик, то название 
этого государства не следует повторно вписывать в 
пустую строку. Для заполнения вакантного места 
должно быть отмечено или вписано от руки название 
только одного государства. Соответственно, делегаты 
могут только либо поставить крестик в квадрате, либо 
вписать в соответствующую строку название одного 
государства из числа государств Восточной Европы, 
имеющих право на избрание.

Если бюллетень содержит голос за государ-
ство-член, которое останется членом Экономического 
и Социального Совета по состоянию на 1 января 
2023 года или уже избрано на срок, начинающийся 
1 января 2023 года, то бюллетень будет считаться 
недействительным.

Организация Объединенных Наций A/76/PV.98

Генеральная Ассамблея
Семьдесят шестая сессия

98-е пленарное заседание
Среда, 2 сентября 2022 года, 10 ч 00 мин
Нью-Йорк

Официальные отчеты

Председатель г-н Шахид  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . (Мальдивские Острова)

В настоящем отчете содержатся тексты выступлений на русском языке и тексты письменных переводов 
выступлений на других языках. Поправки должны представляться только к текстам выступлений на языке 
подлинника. Они должны включаться в один из экземпляров отчета и направляться за подписью одного из 
членов соответствующей делегации на имя начальника Службы стенографических отчетов, кабинет U-0506 
(verbatimrecords@un.org). Отчеты с внесенными в них поправками будут переизданы в электронной форме и 
размещены в Системе официальной документации Организации Объединенных Наций (http://documents.un.org).
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Наконец, если помимо голоса за государство, 
имеющее право быть избранным, бюллетень будет 
содержать какие-либо иные отметки, то эти отметки 
не будут приниматься во внимание.

По приглашению Председателя 
представители Венгрии, Японии, Мексики, 
Монако, Мозамбика и Новой Зеландии 
выполняют обязанности счетчиков голосов.

Председатель (говорит по-английски): В 
целях рационального использования времени, 
пока идет подсчет голосов, Генеральная Ассамблея 
приступит к рассмотрению других пунктов, объяв-
ление о рассмотрении которых было опубликовано 
в «Журнале Организации Объединенных Наций». 

На этом Генеральная Ассамблея завершает 
нынешний этап рассмотрения подпункта b) пункта 
115 повестки дня.

Пункты 32, 66 и 113 повестки дня (продолжение)

Доклад Комиссии по миростроительству

Доклад Комиссии по миростроительству 
(A/76/678)

Миростроительство и сохранение мира

Доклад Генерального секретаря (A/76/668 и 
A/76/688/Corr.1)

Доклад Генерального секретаря о Фонде 
миростроительства 

Доклад Генерального секретаря (A/76/687)

Председатель (говорит по-английски): Сейчас 
я предоставляю слово представителю Египта, 
бывшему Председателю Комиссии по мирострои-
тельству, для представления доклада Комиссии по 
миростроительству.

Г-н Махмуд (Египет) (говорит по-английски): 
Я рад проинформировать Генеральную Ассамблею 
о ежегодном докладе Комиссии по миростроитель-
ству (КМС) (A/76/678). В докладе освещается работа, 
проделанная КМС на ее пятнадцатой сессии под пред-
седательством Египта. Египет стал Председателем 
КМС после успешного завершения третьего всеобъ-
емлющего обзора миростроительной архитектуры 
Организации Объединенных Наций. 

На протяжении 2021 года в соответствии с 
мандатами, содержащимися в идентичных резолю-
циях Генеральной Ассамблеи (резолюция 75/201) 
и Совета Безопасности (2558 (2020)), Комиссия 

возглавляла усилия по практической реализации 
содержащихся в этих резолюциях рекомендаций, 
вынесенных по итогам обзора. Эти усилия включали 
изучение возможностей укрепления консульта-
тивной, связующей и организующей роли КМС. 
Особый акцент был сделан на усилении воздействия 
миротворческой деятельности на местном уровне. 

В этой связи я с большим удовольствием сооб-
щаю Ассамблее о том, что в 2021 году Комиссия 
по миростроительству добилась значительного 
прогресса в следующих шести областях. 

Первая область касается расширения ее 
географического и тематического охвата. В 2021 
году Комиссия оказала содействие в проведении 
13 страновых и региональных мероприятий, в том 
числе впервые были организованы совещания в 
связи с ситуацией в Гвинейском заливе и переход-
ным процессом в Чаде; таким образом, Комиссия 
занималась вопросами, касающимися в общей слож-
ности 23 различных стран и регионов, что является 
самым высоким показателем с момента ее созда-
ния и отражает общую тенденцию к активизации 
работы Комиссии.

В ходе тематических заседаний Комиссии, 
на которые пришлось 40 процентов от общего 
числа мероприятий, был рассмотрен ряд новых 
тем, в том числе такие, как взаимосвязь между 
поддержанием мира и миростроительством, разору-
жением, демобилизацией и реинтеграцией, реформа 
сектора безопасности, доклад Генерального секре-
таря «Наша общая повестка дня» (A/75/982) и 
поддержание психического здоровья и оказа-
ние психосоциальной поддержки. Комиссия 
подготовила также в общей сложности 66 итоговых 
документов, включая заявления, сделанные на не 
входящих в систему Организации Объединенных 
Наций площадках, таких как Асуанский форум и 
Стокгольмский форум по вопросам мира и разви-
тия, число которых увеличилось с нуля в 2020 году 
до девяти в 2021 году. 

Вторая область касается усиления консульта-
тивной и связующей роли КМС. В рамках усилий 
по  расширению и укреплению своих отношений с 
Генеральной Ассамблеей, Советом Безопасности и 
Экономическим и Социальным Советом  Комиссия 
назначила неофициальных координаторов по связям 
с этими органами и предприняла шаги с целью 
обеспечения более четкого согласования своих 
действий с их программами работы. В 2021 году 
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Комиссия, помимо организации девяти раундов 
консультаций для Совета Безопасности и четырех — 
для Генеральной Ассамблеи и представления трижды 
соответствующих  материалов в Экономический 
и Социальный Совет, впервые провела для Совета 
Безопасности консультации по району Великих озер 
(см. S/PV.8884) и для Генеральной Ассамблеи — по 
причинам конфликтов и содействию обеспечению 
прочного мира и устойчивого развития в Африке 
(см. A/75/PV.104). Комиссия провела также брифинг 
для Экономического и Социального Совета в ходе 
политического форума высокого уровня. Кроме 
того, наряду со всей остальной своей деятельно-
стью Комиссия по-прежнему организует совещания 
всех соответствующих субъектов в целях повыше-
ния координации и предотвращения фрагментации 
и дублирования усилий.

Третья область касается развития 
эффективных партнерских отношений в сфере миро-
строительства. Комиссия закрепила тенденцию 
к расширению своего взаимодействия с партне-
рами, не относящимися к системе Организации 
Объединенных Наций. На ее заседаниях 
представители структур, не относящихся к системе 
Организации Объединенных Наций, составили 67 
процентов от общего числа докладчиков и вклю-
чали служащих национальных и местных органов 
власти, представителей региональных и субрегио-
нальных организаций, представителей организаций 
гражданского общества, в частности международ-
ных финансовых учреждений, компаний частного 
сектора, научных кругов и аналитических центров 
и независимых экспертов. Кроме того, Комиссия 
впервые наладила взаимодействие со Всемирной 
торговой организацией (ВТО) и присоединилась 
к ее сети «Торговля во имя мира», цель которой 
— способствовать вступлению в ВТО затрону-
тых конфликтами стран. Комиссия провела также 
четвертое неофициальное консультативное совеща-
ние с Советом мира и безопасности Африканского 
союза, на котором прозвучал призыв к более 
частому обмену мнениями между двумя межпра-
вительственными органами и стратегическому 
согласованию их программ работы. 

Четвертая область касается содействия 
обсуждению вопроса о финансировании миро-
строительства. Признавая финансирование 
миростроительства в качестве одной из важней-
ших задач, Комиссия продолжила обсуждение 
этого вопроса с целью оценки хода реализации 

предложений, представленных Генеральным 
секретарем с 2018 года, и изучения других 
возможных вариантов. Кульминацией работы, 
осуществлявшейся Комиссией на протяжении года, 
стало проведение ежегодного заседания и обращение 
к Генеральной Ассамблее с письмом, в котором 
Комиссия призвала Ассамблею рассмотреть все 
варианты финансирования, включая начисленные 
добровольные взносы и нетрадиционные источ-
ники финансирования. Рассчитываем на успешное 
завершение недавно начавшихся межправитель-
ственных переговоров и воплощение по их итогам 
принятых государствами-членами обязательств в 
конкретные действия. 

Пятая область касается содействия осущест-
влению повесток дня по вопросу о женщинах и 
мире и безопасности и по вопросу о молодежи и 
мире и безопасности. Комиссия приняла планы 
действий по обеим повесткам дня и подтвердила 
курс на принятие конкретных мер в целях повыше-
ния важной роли женщин и молодежи в усилиях по 
миростроительству и сохранению мира. 

Я хотел бы поделиться некоторыми статистиче-
скими данными, полученными в ходе прошлогоднего 
анализа и указывающими на согласованный характер 
усилий, предпринимавшихся в 2021 году. Так, 
в 91 проценте итоговых документов Комиссии 
отмечалась  важность обеспечения полноценного, 
равноправного и конструктивного участия женщин 
в деятельности по миростроительству, к тому 
же значительно, с 22 процентов в 2019 году до 74 
процентов в 2021 году, увеличилась доля заседа-
ний Комиссии, на которых в качестве докладчиков 
выступали женщины-миротворцы. 

В ходе анализа было также выявлено, что 
Комиссия продолжила работу по обеспечению 
учета мнений женщин и доведению их рекоменда-
ций до сведения Совета Безопасности. Кроме того, 
Комиссия зафиксировала значительное увеличение 
доли заседаний, где в качестве докладчиков высту-
пали молодые миротворцы: с 5,4 процента в 2020 
году до 44,4 процента в 2021 году. 

Шестая область касается содействия восста-
новлению после пандемии коронавирусного 
заболевания (COVID-19) в 2021 году. В контексте 
осуществлявшейся ею на национальном и реги-
ональном уровнях деятельности Комиссия 
продолжала анализировать воздействие панде-
мии COVID-19 на ход достижения национальных 
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целей в области миростроительства, содействуя 
также мобилизации международной поддержки 
и внимания международного сообщества в целях 
укрепления потенциала наиболее востребованных 
общественных институтов, в соответствии с опре-
деленными на национальном уровне приоритетами 
в области миростроительства.

Место Председателя занимает г-н Гасторн 
(Объединенная Республика Танзания), 
заместитель Председателя.

В заключение следует отметить, что с учетом 
растущего спроса на поддержку усилий в сфере 
миростроительства Комиссия по миростроитель-
ству как межправительственный консультативный 
орган, призванный содействовать усилиям по миро-
строительству, продолжила играть важнейшую 
роль в повышении эффективности многосторон-
ней деятельности, позиционируя себя в качестве 
площадки для проявления глобальной солидарно-
сти и координации усилий.

Г-н Рэй (Канада) (говорит по-английски): Рад 
возможности выступить с этим заявлением от имени 
Канады, Австралии и Новой Зеландии (КАНЗ). 

Во-первых, хотел бы поблагодарить Египет 
и его продемонстрировавшего высокий професси-
онализм представителя с превосходной работой 
этой страны в качестве Председателя Комиссии в 
2021 году, а Бангладеш — за умелое руководство 
ее работой в 2022 году. Я хотел бы также с 
признательностью отметить неустанные и 
самоотверженные усилия помощника Генерального 
секретаря Спехар и ее предшественника на этом 
посту, а также всех сотрудников Управления по 
поддержке миростроительства. 

Комиссия по миростроительству (КМС) и 
Фонд миростроительства были созданы для того, 
чтобы устранить то, что Кофи Аннан назвал «зияю-
щей брешью» в институциональной архитектуре 
Организации Объединенных Наций, и обеспечить 
неизменное международное внимание, политиче-
скую поддержку и защиту для стран, занимающихся 
устранением риска насильственных конфликтов. 

Впрочем, нужно сказать, что, несмотря на 
значительные успехи последних десятилетий, 
сегодня эти проблемы стоят еще более остро, чем 
в 2005 году. Страны, подверженные угрозе возник-
новения конфликта, сегодня вынуждены бороться 
с разрушительными последствиями пандемии 

коронавирусного заболевания, климатическим 
кризисом, а также с растущей нехваткой продо-
вольствия и экономическими потрясениями, 
вызванными незаконной войной России против 
Украины.

(говорит по-французски) 

Миростроительство и предотвращение 
конфликтов — это не просто правильные, но и 
логичные и, кроме того, необходимые меры. Чем 
раньше мы начнем действовать, тем больше инстру-
ментов будет в нашем распоряжении и тем больше 
мы сможем спасти человеческих жизней и сэконо-
мить финансовых ресурсов. С удовлетворением 
отмечаем достигнутый в этом году прогресс в укре-
плении консультативной роли КМС, прежде всего 
в том, что касается организации консультаций для 
Генеральной Ассамблеи и Совета Безопасности, 
а также в расширении ее взаимодействия с орга-
нами, не входящими в систему Организации 
Объединенных Наций. 

Кроме того, приветствуем предпринятые в 
последние годы усилия с целью распространения 
деятельности КМС за пределы Африки, в частно-
сти ее привлечение недавно к усилиям по решению 
проблем миростроительства на тихоокеанских 
островах. Надеемся, что с опорой на результаты 
этих обсуждений нам удастся обеспечить в целом 
углубленное рассмотрение КМС проблем миро-
строительства, связанных с изменением климата, в 
качестве наиболее серьезной угрозы безопасности в 
Тихоокеанском регионе. 

Впрочем, к сожалению, Комиссии не удалось в 
полной мере выполнить возложенную на нее связу-
ющую функцию и принять приглашение провести 
в прошлом году брифинг для Совета по правам 
человека. 

Мы были рады, что сроки приглашения были 
продлены на 2022 год, и призываем Председателя 
принять его.

(говорит по-английски)

Мы считаем, что КМС действует наиболее 
эффективно, когда ставит инклюзивность в центр 
работы Организации Объединенных Наций в сфере 
миростроительства. Мы с удовлетворением отме-
чаем прогресс, которого нам удалось достичь в 
прошлые годы и, согласно заявлению представителя 
Египта, в нынешнем году в укреплении усилий, 
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направленных на привлечение к участию в брифин-
гах представителей гражданского общества и 
углубление и расширение нашего взаимодействия 
с миростроителями из числа женщин и молодежи. 
Принимая и реализуя планы действий по гендерным 
вопросам и проблемам молодежи и обязательства по 
мониторингу и предоставлению отчетности в связи 
с их выполнением, КМС подает пример, которому, 
как мы надеемся, последуют другие органы.

Мы теперь знаем, что для построения и поддер-
жания мира требуются время, терпение и, прежде 
всего, готовность слушать. Для этого также требуются 
ресурсы. Члены Ассамблеи уже слышали, как с этой 
трибуны я заявлял, что стратегию, не подкрепленную 
надлежащими ресурсами, будет правильнее назвать 
галлюцинацией. Не имея необходимых ресурсов, мы 
не можем решать поставленные перед нами задачи. 
Мы должны признать, что работа Организации 
Объединенных Наций по предотвращению конфлик-
тов и миростроительству, в которой фактически 
задействовано большое число различных учреж-
дений Организации Объединенных Наций, а также 
Секретариат, на самом деле фрагментирована и 
недостаточно финансируется, и слишком часто в ее 
осуществлении приходится полагаться на небольшую 
группу доноров в плане внебюджетной поддержки и 
добровольного финансирования.

Страны КАНЗ твердо убеждены, что работа 
Организации Объединенных Наций в сфере миро-
строительства и предотвращения конфликтов должна 
финансироваться на адекватной, предсказуемой и 
устойчивой основе. Мы гордимся тем, что относимся 
к числу крупнейших доноров Фонда мирострои-
тельства, и все наши страны по-прежнему готовы 
вносить в него добровольные взносы. Мы призываем 
все государства-члены рассмотреть возможность 
внесения и увеличения объема добровольных взно-
сов в Фонд. Вместе с тем мы признаем, что ни одна 
модель финансирования не сможет в отдельности 
удовлетворить все потребности в области миростро-
ительства и предотвращения конфликтов. Поэтому 
мы поддерживаем призыв Генерального секретаря 
рассмотреть вопрос о финансировании Фонда за счет 
начисленных взносов, порядок внесения которых 
будет определен Пятым комитетом, что позволит 
максимально повысить ценность Фонда как ката-
литического ресурса с заранее известным объемом 
средств для финансирования важнейших меропри-
ятий в области миростроительства до, во время и 
после завершения конфликта.

КАНЗ приветствуют продолжаю-
щиеся под руководством Кении и Швеции 
межправительственные переговоры на тему финан-
сирования миростроительства. Мы по-прежнему 
привержены цели выработки конкретных, ориен-
тированных на действия итоговых документов, 
которые позволят придать более устойчивый харак-
тер важной работе Организации Объединенных 
Наций в области предотвращения конфликтов и 
миростроительства.

Г-н Мухитх (Бангладеш) (говорит 
по-английски): Я благодарю Председателя за созыв 
сегодняшнего заседания. Я хотел бы выразить 
признательность Постоянному представителю 
Египта при Организации Объединенных Наций 
г-ну Усаме Махмуду Абдельхалеку Махмуду за то, 
что в своем качестве Председателя Комиссии в 2021 
году он представил ежегодный доклад (A/76/678) 
Комиссии по миростроительству (КМС) о работе ее 
пятнадцатой сессии. Я также хочу поблагодарить 
Генерального секретаря за его доклад о миростро-
ительстве и сохранении мира (A/76/668 и A/76/688/
Corr.1).

В этом году потребности в области миро-
строительства возросли по многим аспектам и 
в различных регионах. Конфликты, разруши-
тельные последствия пандемии коронавирусного 
заболевания (COVID-19) и все более настойчиво 
заявляющие о себе глобальные проблемы, такие 
как отсутствие продовольственной безопасности, 
энергетический кризис и финансовый кризис, — 
все это чревато опасностью обратить вспять успехи 
в сфере миростроительства, ставшие результатом 
прилагавшихся Комиссией на протяжении многих 
лет усилий по выполнению своего мандата. Для того 
чтобы наша работа помогала оказывать ощутимую 
поддержку в реализации национальных и региональ-
ных приоритетов в области миростроительства, в 
нынешнем году Комиссия решила сделать твердый 
акцент на достижении конкретных результатов и 
расширении сферы охвата своей деятельности на 
основе поступающих запросов. При составлении 
годового плана работы, которым определяется ее 
перспективная повестка дня, Комиссия приняла 
во внимание соответствующие рекомендации, 
содержащиеся в докладе Генерального секретаря 
«Наша общая повестка дня» (A/75/982) и касающи-
еся запросов конкретных стран и регионов. Я хотел 
бы остановиться на некоторых основных моментах 
работы КМС в последние шесть месяцев.
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Во-первых, Комиссия, опираясь на ориенти-
рованный на потребности подход, уделяет особое 
внимание выполнению задач, в частности путем 
оперативного принятия мер в ответ на запросы 
государств-членов. Годовым планом работы 
предусматривалось, что Комиссия будет взаимо-
действовать с 12 различными странами и пятью 
различными регионами в дополнение к работе 
по выполнению текущих тематических первоо-
чередных задач. На сегодняшний день Комиссия 
провела 13 заседаний на уровне послов и органи-
зовала рабочий визит Председателя структуры 
по Либерии на места проведения операций. Были 
проведены заседания по конкретным странам 
в соответствии с просьбами, поступившими от 
Колумбии, Центральноафриканской Республики, 
Гвинеи-Бисау, Либерии и Буркина-Фасо, а также 
заседания по конкретным регионам – Сахелю, 
бассейну озера Чад и тихоокеанским островам. На 
каждом заседании Комиссия обсуждала проблемы 
и приоритеты в области миростроительства, опре-
деленные странами и регионами и характерные для 
них. Что касается тематической работы, то была 
организована встреча по вопросам молодежи, мира и 
безопасности, а сейчас ведется подготовка к другим 
тематическим встречам, в том числе по вопросу 
о женщинах и мире и безопасности в контексте 
деятельности по поддержанию мира.

Во-вторых, в рамках всех проводимых 
ею мероприятий Комиссия продолжает уделять 
приоритетное внимание вопросам национальной 
ответственности и инклюзивности. В связи с этим 
перед проведением своих заседаний Комиссия 
контактирует с широким кругом соответствую-
щих национальных и региональных субъектов с 
целью выстроить свою работу, исходя из реальных 
потребностей на местах. Так, накануне заседания 
по Сахелю при поддержке Департамента по поли-
тическим вопросам и вопросам миростроительства 
КМС провела широкие консультации с представи-
телями стран Сахеля и своими международными 
партнерами. На встрече, которая состоялась в 
рамках развития трансграничной инициативы 
Продовольственной и сельскохозяйственной орга-
низации Объединенных Наций и Международной 
организации по миграции по отгонному животно-
водству в Сахельском регионе, реализуемой при 
поддержке Фонда миростроительства под эгидой 
Комплексной стратегии Организации Объединенных 
Наций в отношении Сахеля, удалось заручиться 

дополнительной политической, технической и 
финансовой поддержкой в решении конкрет-
ных проблем миростроительства в этом регионе. 
Сходным образом в совещании, проведенном по 
просьбе Форума тихоокеанских островов, приняли 
участие представители стран Тихоокеанского реги-
она и другие заинтересованные стороны из региона. 
Они поведали членам Комиссии об уникальных 
проблемах в области миростроительства, с кото-
рыми они сталкиваются, в том числе о сложностях, 
которые приобретают все более серьезный характер 
в результате негативного воздействия изменения 
климата и недостаточных объемов финансовой 
поддержки, оказываемой развивающимся странам 
для решения таких проблем.

Комиссия неизменно выступает за 
использование инклюзивного подхода к миростро-
ительству, в том числе за счет привлечения к этой 
работе большего числа местных участников, прежде 
всего женщин и молодежи. Среди докладчиков 
на организованных КМС заседаниях сорок три 
процента составили представители национальных и 
местных органов. Доля женщин среди докладчиков 
на заседаниях КМС на сегодняшний день состав-
ляет 80 процентов, а доля миротворцев из числа 
молодежи среди их участников — 60 процентов, и 
мы намерены сохранить эту тенденцию в течение 
всего года.

В-третьих, в этом году приоритетным 
направлением для Комиссии по-прежнему было 
заострение внимания на обеспечении слаженно-
сти в работе Организации Объединенных Наций, 
а также подотчетности. На сегодняшний день 
Комиссия отдает предпочтение комплексным, 
стратегическим и последовательным подходам к 
миростроительству и делает акцент на согласовании 
своих действий с действиями Фонда миростро-
ительства. В июне Комиссия провела встречу с 
председателями страновых структур, посвященную 
обсуждению достигнутых успехов и планов на 
будущее. Комиссия также получает от Управления 
по поддержке миростроительства обновляемую 
информацию о деятельности Фонда мирострои-
тельства. В соответствии с принятой программой 
работы, Комиссия будет и впредь содействовать 
объединению усилий всех соответствующих подраз-
делений системы Организации Объединенных 
Наций, включая учреждения, фонды и программы, 
уделяя особое внимание своим представителям на 
местах, которые руководят усилиями Организации 
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Объединенных Наций по поддержке национальных 
приоритетов в области миростроительства, устра-
нению рисков конфликта и укреплению потенциала 
национальных институтов.

В настоящее время планируется провести 
встречу на уровне послов для обсуждения этого 
вопроса.

В-четвертых, Комиссия старается 
поддерживать эффективное взаимодействие с реги-
ональными и субрегиональными организациями 
и международными и региональными финан-
совыми институтами. В этом году в заседаниях 
КМС участвовали самые разные партнеры, вклю-
чая Африканский союз (АС), Европейский союз, 
Африканский банк развития, Экономическое сооб-
щество западноафриканских государств, Комиссию 
по бассейну озера Чад, Сахельскую группу пяти, 
Форум тихоокеанских островов и Тихоокеанское 
сообщество. Ожидается, что в конце этого года, в 
рамках Недели информирования о постконфликтном 
восстановлении и развитии в Африканском союзе 
состоится ежегодное неофициальное консультатив-
ное совещание КМС и Совета мира и безопасности 
Африканского союза. Комиссия также прилагает 
усилия в целях расширения сотрудничества по 
линии Юг-Юг и трехстороннего сотрудничества 
в поддержку миростроительства и сохранения 
мира и в настоящий момент изучает возможно-
сти дальнейшего укрепления своих отношений с 
международными и региональными финансовыми 
институтами.

В-пятых, в этом году в центре внимания 
по-прежнему был вопрос финансирования деятель-
ности в области миростроительства. В преддверии 
заседания высокого уровня Генеральной Ассамблеи 
по вопросам финансирования миростроительства, 
состоявшегося 27–29 апреля, Комиссия провела 
интерактивный диалог с Генеральным секретарем. 
В этом контексте Комиссия также представила 
свои соображения Председателю Генеральной 
Ассамблеи в стремлении добиться результатов, 
ориентированных на практические действия, и 
призвать Ассамблею на своем заседании высокого 
уровня рассмотреть все варианты расширенного 
финансирования деятельности в области миро-
строительства, в том числе за счет добровольных 
и начисленных взносов и нетрадиционных источ-
ников финансирования. Комиссия продолжит 
информационно-пропагандистскую деятельность 

в целях обеспечения достаточного, предсказуе-
мого и устойчивого финансирования деятельности 
в области миростроительства, в том числе путем 
изучения способов, позволяющих обеспечить 
гибкое финансирование местных организаций 
по миростроительству, и разработки подходов к 
стимулированию инновационного финансирования 
деятельности в области миростроительства.

В-шестых, Комиссия прилагала неустанные 
усилия в целях укрепления своей консультатив-
ной, связующей и организаторской роли, уделяя 
при этом особое внимание задаче повышения 
качества и своевременности представляемых ею 
материалов и брифингов, организуемых ею для 
других межправительственных органов и фору-
мов по миростроительству, включая Генеральную 
Ассамблею, Совет Безопасности и Экономический 
и Социальный Совет. На сегодняшний день в 
рамках своей шестнадцатой сессии Комиссия 
вынесла восемь консультативных заключений, 
а ее представители выступили с 10 заявлениями 
на различных заседаниях. Комиссия представила 
Совету Безопасности рекомендации по Буркина-
Фасо, Центральной Африке, Великим озерам, по 
вопросу о женщинах и мире и безопасности и на 
тему воздействия пандемии COVID-19 на миро-
строительство. В этом году Комиссия также 
информировала Совет Безопасности о деятельности 
Отделения Организации Объединенных Наций для 
Западной Африки и Сахеля, плане работы КМС и 
наращивании потенциала в Африке (см. S/PV.9106). 
Помимо представления Генеральной Ассамблее 
соображений по вопросу финансирования деятель-
ности в области миростроительства, Комиссия 
выступила с заявлением на совместном меропри-
ятии Генеральной Ассамблеи и Экономического и 
Социального Совета по вопросу о финансирования 
деятельности по достижению целей в области устой-
чивого развития в Африке. Комиссия также внесла 
свой вклад в работу Экономического и Социального 
Совета в ходе его политического форума высокого 
уровня на этапе заседаний, посвященных рассмо-
трению гуманитарных вопросов, и совещания по 
Кимберлийскому процессу.

В заключение я хотел бы поделиться 
некоторыми соображениями относительно путей 
укрепления консультативной роли КМС по отно-
шению к Генеральной Ассамблее. Принимая во 
внимание обнадеживающие результаты консуль-
тативной работы Комиссии в контексте ее 
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взаимоотношений с Советом Безопасности, считаем 
вполне возможным добиться дальнейшего укре-
пления ее консультативной роли при Генеральной 
Ассамблее, особенно в контексте нынешних усилий 
по активизации работы Генеральной Ассамблеи и 
ее возрастающей роли в деле устранения коренных 
причин конфликтов. Комиссия признает необходи-
мость более тесного согласования программ работы 
Генеральной Ассамблеи и Комиссии по миро-
строительству, особенно в тех областях, где 
мандат Комиссии дополняет мандат Генеральной 
Ассамблеи. В этом году Комиссия впервые офици-
ально представила Генеральной Ассамблее свою 
программу работы сразу после ее принятия в марте. 
Это стало важным шагом на пути институциона-
лизации консультативных отношений между КМС 
и Генеральной Ассамблеей. Программа работы 
Комиссии в перспективе может стать эффективным 
инструментом для изучения взаимодополняемо-
сти повесток дня Ассамблеи и Комиссии. В этом 
году Председатель КМС принял участие в диалоге 
высокого уровня на тему «Африка, которую мы 
хотим: подтверждение приоритета задачи разви-
тия Африки в рамках работы системы Организации 
Объединенных Наций», созванного председате-
лями Генеральной Ассамблеи и Экономического и 
Социального Совета.

Комиссия также назначила Южную 
Африку своим неофициальным координатором на 
Генеральной Ассамблее в соответствии с новой 
процедурой, учрежденной буквально в прошлом 
году. Важную роль в продвижении консультативной 
роли КМС в Ассамблее и более широком освещении 
работы КМС и ее влияния среди более широкого 
круга членов Организации Объединенных Наций 
могут сыграть, наряду с неофициальным коорди-
натором, члены Комиссии по миростроительству, 
избираемые Генеральной Ассамблеей, а также 
страны, сотрудничающие с КМС.

Наконец, более регулярное проведение диало-
гов между Генеральной Ассамблеей и Комиссией 
по миростроительству, как в официальном, так и в 
неофициальном формате, в значительной степени 
способствовало бы укреплению отношений между 
Ассамблеей и Комиссией. Такие встречи также 
можно было бы включить в ежегодную программу 
работы Комиссии и Ассамблеи.

Г-н Ке (Камбоджа) (говорит по-английски): 
Для меня большая честь выступать в Генеральной 
Ассамблее от имени Ассоциации государств 
Юго-Восточной Азии (АСЕАН) в ходе прений, орга-
низованных для совместного обсуждения доклада 
Комиссии по миростроительству (A/76/678), пункта 
повестки дня о миростроительстве и сохранение 
мира и доклада Генерального секретаря о Фонде 
миростроительства (A/76/687).

В последние несколько десятилетий междуна-
родное сообщество стало свидетелем значительного 
роста числа операций по поддержанию мира. К 
тому же становится все более непредсказуемым 
характер вооруженных конфликтов, что создает 
серьезные угрозы для операций по поддержа-
нию мира. В таких условиях гражданские войны, 
конфликты малой интенсивности, терроризм и 
другие транснациональные преступления превра-
тились в критические вызовы международному 
миру и безопасности. Миротворчество, поддер-
жание мира и миростроительство являются 
незаменимыми инструментами, предлагаемыми 
системой Организации Объединенных Наций для 
предотвращения возникновения, эскалации, повто-
рения и продолжения конфликтов. В этой ситуации 
для решения указанных проблем на основе всеобъ-
емлющего и комплексного подхода требуются более 
активные многосторонние усилия.

В этой связи АСЕАН был разработан и 
внедрен целый ряд механизмов поддержки усилий 
в области миростроительства и сохранения мира. 
В их числе можно отметить совещание министров 
обороны стран АСЕАН, на котором мы комплексно 
обсуждаем вопросы региональной безопасности, 
усилия по смягчению последствий и инициативы, 
способствующие развитию гармоничного партнер-
ства во имя мира и стабильности в регионе. В более 
широком контексте безопасности для развития 
сотрудничества через механизмы превентивной 
дипломатии и обеспечения урегулирования любых 
споров и разногласий мирным и конструктивным 
путем были созданы такие региональные струк-
туры, как Расширенное совещание министров 
обороны стран АСЕАН и Региональный форум 
АСЕАН. Более того, АСЕАН на протяжении уже 
длительного времени оказывает решительную 
поддержку деятельности по установлению мира и 
стабильности в контексте обеспечения устойчивого 
экономического роста и развития.
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В целях поддержки полного, равного и 
значимого участия женщин в мирных процессах 
и усилиях по обеспечению безопасности на всех 
уровнях АСЕАН стремится всячески содействовать 
продвижению повестки дня по вопросу о женщинах 
и мире и безопасности в качестве регионального 
приоритета. Предоставляемые странами АСЕАН 
в состав миротворческих операций Организации 
Объединенных Наций военнослужащие и сотруд-
ники правоохранительных органов женского пола 
также неизменно вносят конструктивный вклад в 
прилагаемые на глобальном уровне усилия в этой 
области. Они также играют важную роль в качестве 
миротворцев на ранних этапах миростроительства 
в соответствии с их мандатами и приоритетами 
принимающих стран в области миростроительства 
и национального развития.

В этой связи мы призываем государ-
ства-члены продолжать усилия по дальнейшей 
практической реализации повестки дня по вопросу 
о женщинах и мире и безопасности и работу по 
созданию потенциала и расширению возможностей 
женщин на местном, национальном, региональном 
и глобальном уровнях. Инициатива по поощрению 
гендерного равенства и поддержке молодежи входит 
в число основополагающих факторов в поддержа-
нии международного и регионального мира. Ее цель 
заключается, помимо прочего, в содействии инклю-
зивному и значимому участию женщин и молодежи 
в работе по миростроительству на местном уровне.

Недостаточное финансирования деятель-
ности в области миростроительства остается 
исключительно острой проблемой. Поддерживаем 
призыв Генерального секретаря к обеспече-
нию достаточного, предсказуемого и надежного 
финансирования и отмечаем важную роль Фонда 
миростроительства в достижении целей в обла-
сти миростроительства. Каждое государство-член 
должно предложить тот или иной вариант решения 
проблемы и взять на себя обязательства по устра-
нению дефицита финансирования деятельности, 
направленной на предотвращение конфликтов и 
содействие миростроительству. Призываем госу-
дарства-члены вносить вклад в деятельность по 
миростроительству с целью поддержания мира и 
создания благоприятных условий для развития. 
Государства-члены АСЕАН, каждое в отдельности 
и все вместе, вносят свой вклад в достижение этой 
цели.

В заключение АСЕАН еще раз заявляет о 
своей неизменной приверженности делу обеспе-
чения инклюзивного характера деятельности 
Организации Объединенных Наций в сферах 
поддержания мира и миростроительства, а также 
развитию сотрудничества со всеми заинтересо-
ванными сторонами с целью содействия мирному 
процессу во всем мире.

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Слово имеет представитель 
Европейского союза в его качестве наблюдателя.

Г-жа Толстой (Европейский союз) (говорит 
по-английски): Я имею честь выступать от имени 
Европейского союза (ЕС).

Прежде всего хотела бы поблагодарить 
Председателя за организацию сегодняшних прений, 
посвященных ежегодному докладу Комиссии по 
миростроительству (КМС) (A/76/678) и докладу 
Генерального секретаря о работе Фонда миростро-
ительства (ФМС) (A/76/687).

В представленной им новой повестке 
дня для мира Генеральный секретарь наметил 
новую, масштабную цель в области превентив-
ной дипломатии, предотвращения конфликтов и 
миростроительства, подтвердив, что мирострои-
тельная архитектура Организации Объединенных 
Наций является краеугольным камнем механизма 
Организации по обеспечению глобального мира 
и безопасности. Комиссия по миростроительству 
и Фонд миростроительства с момента их созда-
ния всегда могли рассчитывать на поддержку 
Европейского союза и его государств-членов, 
и мы предлагаем нашу постоянную политиче-
скую и существенную поддержку для повышения 
готовности Организации Объединенных Наций 
решать глобальные проблемы в области мира и 
стабильности.

С удовлетворением отмечаем, что в этом году 
Фонд миростроительства обеспечил самый высокий 
уровень инвестиций и второй по размеру объем донор-
ских взносов, продолжая играть решающую роль в 
деятельности по миростроительству. Высоко оцени-
ваем его руководящую роль в работе по поощрению 
значимого участия женщин и молодежи в деятельно-
сти в области миростроительства, центральное место 
в которой занимает проведение мирных выборов и 
мероприятий в области климата и безопасности. Также 
признаем важность выделения финансовых ресурсов 
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на цели деятельности по контролю и оценке, благодаря 
чему Фонд смог увеличить охват оценками более чем 
в два раза. В то же время мы полностью поддерживаем 
все содержащиеся в годовом отчете рекомендации по 
дальнейшему укреплению и упорядочению работы 
КМС. ЕС и его государства-члены входят в число 
основных инвесторов Фонда миростроительства, и 
мы продолжим наше тесное сотрудничество с Фондом 
и всей системой Организации Объединенных Наций в 
вопросах миростроительства на местах. ЕС расширил 
свое участие в деятельности в области миростроитель-
ства и стабилизации путем увеличения размера своих 
взносов в Фонд миростроительства и принятия новой 
Глобальной европейской программы в области мира, 
стабильности и предотвращения конфликтов с бюдже-
том 900 млн евро, которая призвана способствовать 
укреплению потенциала в области предотвраще-
ния конфликтов и содействия миростроительству в 
странах с нестабильной обстановкой и маргинализи-
рованных сообществах.

В рамках нашей деятельности мы также 
признаем важность обеспечения более эффективной 
координации усилий различных участников деятель-
ности в области миростроительства. Учреждениям 
Организации Объединенных Наций необходимо 
развивать сотрудничество, так же как и нам, донорам, 
необходимо работать над улучшением механизма 
обмена информацией. Несмотря на то, что улучше-
ние координации и более эффективное использование 
средств в значительной степени способствуют удов-
летворению финансовых нужд, нет сомнений в том, 
что для обеспечения необходимого, стабильного 
и предсказуемого финансирования деятельности 
Организации Объединенных Наций в области миро-
строительства необходимо найти новые способы 
финансирования. Мы признаем, что добровольных 
взносов недостаточно для удовлетворения растущих 
потребностей в области миростроительства, а начис-
ленные взносы будут иметь решающее значение для 
обеспечения достаточного и предсказуемого финанси-
рования деятельности в области миростроительства. 
Поэтому ЕС принимает активное и значимое участие 
в нынешних переговорах по проекту резолюции о 
финансировании деятельности в области мирострои-
тельства, которые проходят в Генеральной Ассамблее. 
Хотели бы воспользоваться этой возможностью, 
чтобы поблагодарить Кению и Швецию, выступив-
ших в роли сокоординаторов проекта резолюции, и 
надеемся, что в результате переговоров будет достиг-
нут консенсус.

Комиссия по миростроительству дока-
зала свой потенциал в качестве механизма по 
мобилизации усилий в целях содействия урегу-
лированию конфликтов мирными средствами и 
предотвращения насилия, а также в качестве органа, 
оказывающего консультативные услуги Совету 
Безопасности, Экономическому и Социальному 
Совету и Генеральной Ассамблее. За последний 
год удалось повысить эффективность выполне-
ния этих функций. Необходимо и далее расширять 
роль КМС в качестве органа, поддерживающего 
слаженность в системе Организации Объединенных 
Наций, способствовать установлению партнерских 
связей, а также продолжить изучение вопроса о 
возможном взаимодействии между КМС и Фондом 
миростроительства.

В заключение хотела бы выразить нашу 
глубокую признательность Председателю КМС 
послу Мухаммаду Абдулу Мухитху и его блестя-
щим сотрудникам, которых мы благодарим за их 
преданность делу и отличную работу.

Г-н Массари (Италия) (говорит по-английски): 
Италия присоединяется к заявлению, с которым 
только что выступил представитель Европейского 
союза (ЕС).

Поскольку это уже наше второе выступление, 
мы ограничимся несколькими дополнительными 
замечаниями в нашем национальном качестве. Все 
доклады, которые мы сегодня рассматриваем, объе-
диняет общая идея: меры по преодолению кризисов 
связаны со все более непосильными расходами. 
Предотвращение конфликтов входит в число перво-
очередных задач нашего времени. Пришло время 
изменить нынешнюю парадигму и отказаться от 
урегулирования кризисов в пользу предотвращения 
конфликтов и поддержания мира в соответствии 
с обязательством, принятым Генеральным секре-
тарем. Мы не должны делать выбор между 
поддержанием мира и миростроительством. Это 
ложная и опасная дилемма, подразумевающая, что 
мы можем действовать лишь в одном направлении. 
Поддержание мира и миростроительство — 
части одной важнейшей миссии Организации 
Объединенных Наций и нашей коллективной работы, 
и на них должно выделяться соответствующее 
финансирование. Италия полностью поддержи-
вает призыв Генерального секретаря обеспечить 
достаточное, стабильное и предсказуемое финанси-
рование деятельности Организации Объединенных 
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Наций в области миростроительства. В данный 
момент Италия вместе со своими партнерами из 
ЕС выступает за принятие перспективного проекта 
резолюции Генеральной Ассамблеи о финансиро-
вании деятельности в области миростроительства, 
в том числе о выделении на эти цели значитель-
ной части начисленных взносов. Нам необходимо 
добиться максимальной эффективности миростро-
ительной архитектуры Организации Объединенных 
Наций. Совместными усилиями Комиссия по миро-
строительству и Фонд миростроительства внесли 
значительный вклад в обеспечение согласованности 
систем предотвращения конфликтов и реагирова-
ния на них, оказав поддержку междисциплинарным 
и многосторонним решениям.

В январе 2023 года Италия вернется в состав 
Комиссии по миростроительству. Намерены прила-
гать активные усилия для поддержания центральной 
роли этого приобретающего все больший вес органа. 
Также надеемся на более масштабное и структу-
рированное сотрудничество между Комиссией 
по миростроительству и Советом Безопасности, 
поскольку Комиссия идеально подходит для 
выполнения функций по повышению осведомлен-
ности Совета о региональных усилиях, углублению 
понимания им особенностей местных сообществ и 
трансграничного характера конфликта.

Г-жа Камбодж (Индия) (говорит по-английски): 
Рада принять участие в сегодняшних прениях в 
Генеральной Ассамблее, посвященных совместному 
обсуждению вопроса о миростроительстве.

Я хотела бы искренне поздравить Бангладеш 
с вступлением на пост Председателя Комиссии по 
миростроительству (КМС) в феврале и поблагода-
рить Египет за его вклад в реализацию инициатив 
КМС.

Современный мир стал лучше разбираться в 
сложных и взаимосвязанных аспектах миростро-
ительства. Концептуально изменился глобальный 
подход к разрешению конфликтов: теперь упор 
делается не на разрешение, примирение и восста-
новление, а на предотвращение и реконструкцию, 
что делает миростроительство одним из важней-
ших элементов наших коллективных усилий по 
урегулированию конфликтных ситуаций. Будучи 
одним из наиболее крупных поставщиков воинских 
и полицейских контингентов в состав миротворче-
ских миссий Организации Объединенных Наций, 
Индия является активным членом КМС с момента 

ее создания. В данный момент более 5500 наших 
военнослужащих несут службу в составе девяти 
миссий. Мы потеряли 177 доблестных индийских 
военнослужащих, которые служили под голубым 
флагом, и понесли самые тяжелые потери среди 
всех стран, предоставляющих воинские и полицей-
ские контингенты.

Считаем, что государствам-членам необхо-
димо оказывать КМС и Фонду миростроительства 
более широкую поддержку в выполнении их манда-
тов и уделять более пристальное внимание их 
потребностям. В этой связи я хотела бы предложить 
следующее. Во-первых, мы неизменно подчеркиваем 
важность основополагающего принципа инклю-
зивности для достижения национальных целей в 
области миростроительства. Поэтому считаем, что 
исключительно донорский подход к мирострои-
тельству не является наиболее рациональным.

Во-вторых, активно обсуждаемая идея 
расширения финансовой поддержки деятельности 
по миростроительству за счет привлечения других 
источников, помимо добровольных взносов, заслу-
живает глубокого и тщательного изучения, включая 
анализ влияния такого расширения на всю экоси-
стему Организации Объединенных Наций. Любое 
решение в этом отношении должно приниматься на 
основе консенсуса. Кроме того, КМС должна эффек-
тивнее выполнять свою организующую роль.

В-третьих, при определении стратегии 
выхода для той или иной конкретной страны важно 
устанавливать четкие контрольные показатели и 
критерии, и, когда соответствие этим критериям 
обеспечено, КМС следует прекращать свою инфор-
мационно-пропагандистскую деятельность.

Индия всегда играла существенную, конструк-
тивную роль в контексте миростроительства 
благодаря своим обширным связям с партнерами 
по развитию из числа стран глобального Юга. Мы 
продолжаем оказывать помощь странам, находя-
щимся в постконфликтных ситуациях, по линии 
двусторонних и многосторонних форумов, предо-
ставляя значительные гранты и льготные кредиты. 
Даже во время пандемии коронавирусной инфекции 
Индия проявила солидарность с глобальным Югом, 
еще больше укрепив существующие партнерства в 
области развития. Руководствуясь Кампальскими 
принципами, которые премьер-министр Моди 
озвучил в июле 2018 года в своем выступлении 
в парламенте Уганды, Индия предоставила 42 



A/76/PV.98   02/09/2022

12/36 22-57951

африканским странам в общей сложности 204 
кредитные линии на сумму более 12 млрд долл. 
США. Пользуясь этой возможностью, я хотела бы 
затронуть вопрос о созданном в 2017 году Индией 
и Организацией Объединенных Наций совместном 
Фонде партнерства в области развития. Всего за 
пять лет Фонд разработал в партнерстве с 51 разви-
вающейся страной, 17 из которых находятся в 
Африке, целый ряд, а именно 66, проектов в области 
развития, с уделением особого внимания проектам 
в области устойчивого развития, осуществляемым 
с учетом спроса по инициативе и под руководством 
стран Юга.

С начала конфликта на Украине, в стремлении 
смягчить негативные последствия нарушения цепо-
чек поставок продовольствия и сырьевых товаров, 
Индия также оказывает финансовую и продоволь-
ственную помощь нуждающимся странам. Только 
за последние три месяца мы поставили более 1,8 
миллиона тонн пшеницы в нуждающиеся страны, 
включая Афганистан, Мьянму, Судан и Йемен. 
Что касается наших ближайших соседей, то мы 
продолжаем помогать нашему доброму другу и 
соседу Шри-Ланке обеспечивать продовольствен-
ную безопасность и за последние несколько месяцев 
предоставили ей продовольственную и финансовую 
помощь на сумму около 4 млрд долл. США. Как 
когда-то, выступая в Организации Объединенных 
Наций, сказал премьер-министр Моди, 

«давайте обязуемся реформировать глобаль-
ную многостороннюю систему таким образом, 
чтобы повысить ее значимость и эффектив-
ность и сделать ее основой для нового типа 
глобализации, ориентированной на чело-
века». (Этап заседаний высокого уровня 
Экономического и Социального Совета, 
17 июля 2020 года)

Индия намерена и впредь активно выступать 
в поддержку всех усилий по построению мира, 
опираясь на этот, в столь значительной степени 
ориентированный на интересы человека подход.

Г-жа Ханлумьюанг (Таиланд) (говорит 
по-английски): Малайзия присоединяется к 
заявлению, с которым только что выступил предста-
витель Камбоджи от имени Ассоциации государств 
Юго-Восточной Азии.

Таиланд хотел бы поблагодарить постоян-
ного представителя Египта посла Усаму Махмуда 
Абдельхалека Махмуда за умелое руководство 
работой Комиссии по миростроительству (КМС) 
в прошлом году. Всеобъемлющий доклад о работе 
Комиссии за 2021 год (A/76/678) и рекордное 
количество принятых ею итоговых документов 
свидетельствуют о конкретном вкладе КМС в дости-
жение нашей общей цели сохранения мира. Мы 
также хотели бы выразить искреннюю призна-
тельность Бангладеш за активную работу на посту 
Председателя КМС в этом году и поблагодарить 
Генерального секретаря за его вклад в дело миро-
строительства и сохранения мира, в том числе через 
Фонд миростроительства, который продолжает 
оказывать воздействие на положение на местах. В 
контексте этих актуальных прений Генеральной 
Ассамблеи Таиланд хотел бы поделиться следую-
щими тремя соображениями.

Во-первых, мир — это не изолированное 
явление. Для достижения и укрепления устой-
чивого мира необходимо создать благоприятные 
условия, которые позволили бы одновременно 
содействовать обеспечению безопасности и устой-
чивого развития, тем самым способствуя защите 
жизни всех людей. Будучи страной, уже давно 
направляющей своих миротворцев в состав миссий 
Организации Объединенных Наций, и действую-
щим членом Экономического и Социального Совета 
и КМС, Таиланд намерен и впредь в первоочеред-
ном порядке добиваться устойчивости в рамках трех 
основных направлений деятельности Организации 
Объединенных Наций. В частности, мы поддер-
живаем разработку новой повестки дня для мира, 
которая должна предусматривать комплексный 
и целостный подход ко всему спектру задач по 
обеспечению мира и безопасности. Мы также 
поддерживаем продолжающиеся усилия по восста-
новлению процесса достижения целей в области 
устойчивого развития во имя обеспечения устойчи-
вого будущего для всех. Кроме того, мы намерены 
и далее выступать за применение комплексного 
подхода в работе КМС.

Во-вторых, Таиланд считает, что для достиже-
ния нашей общей цели сохранения мира необходимо 
прилагать совместные усилия по развитию меха-
низмов сотрудничества Юг — Юг и трехстороннего 
сотрудничества в целях обмена передовым опытом 
и извлеченными уроками. Речь идет, среди прочего, 
о роли и вкладе региональных и субрегиональных 
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организаций в поддержку национальных усилий по 
миростроительству и их партнерских отношениях 
с Организацией Объединенных Наций и другими 
заинтересованными сторонами. Со своей стороны, 
Таиланд готов рассказать о своих собственных 
подходах к устойчивому развитию в поддержку наци-
ональных и региональных усилий по построению и 
сохранению мира. В частности, наши миротворцы 
делятся с местными общинами информацией о 
применяемой в Таиланде модели биоциркулярной 
экологичной экономики и концепции самодостаточ-
ной экономики, а также нашим передовым опытом 
в таких областях, как ведение устойчивого сель-
ского хозяйства и управление водными ресурсами. 
Это соответствует нашему давнему убеждению, в 
соответствии с которым с согласия правительств 
принимающих стран миротворцы могут помочь 
внести вклад в усилия по миростроительству на 
ранних этапах в соответствии с приоритетами 
принимающих стран в сферах социально-экономи-
ческого и человеческого развития.

Кроме того, в конце этого месяца в Таиланде 
пройдет Всемирная выставка «Глобальное развитие 
на основе сотрудничества Юг — Юг», которая не 
только продемонстрирует передовой опыт различ-
ных стран и регионов, но и позволит обсудить 
механизмы сотрудничества Юг — Юг и трехсто-
роннего сотрудничества, способные содействовать 
усилиям по решению различных проблем в области 
развития на глобальном Юге, в том числе в усло-
виях конфликта.

Наконец, в-третьих, Таиланд поддерживает 
предпринимаемые в настоящее время усилия 
по обеспечению адекватного, предсказуемого и 
устойчивого финансирования деятельности по 
миростроительству. Мы приветствуем ценные 
идеи, высказанные в ходе заседания высокого 
уровня по финансированию миростроительства и 
в рамках конструктивных переговоров по проекту 
резолюции Генеральной Ассамблеи и призванные 
содействовать достижению прогресса в решении 
этого важного вопроса. В этой связи Таиланд с 
готовностью поддержал Фонд миростроительства 
своим добровольным взносом. Считаем также, 
что выделение финансовых ресурсов должно 
сопровождаться укреплением кадрового потенциала, 
особенно на местном уровне, для обеспечения 
долговременных результатов и жизнестойкости. 
Поэтому мы приветствовали бы более тесную 
координацию и стратегическое согласование усилий 

в рамках всей системы Организации Объединенных 
Наций для выявления и устранения пробелов в 
финансировании и потенциале в целях эффективного 
и всеобъемлющего содействия установлению и 
сохранению мира в соответствующих странах и 
регионах.

Г-жа Джойини (Южная Африка) (говорит 
по-английски): Прежде всего позвольте мне побла-
годарить Председателя за организацию этих 
совместных прений по вопросам миростроительства 
и поддержания мира. Хочу также выразить призна-
тельность Постоянному представителю Египта при 
Организации Объединенных Наций послу Усаме 
Махмуду Абдельхалеку Махмуду, представившему в 
своем качестве Председателя Комиссии в 2021 году 
ежегодный доклад (A/76/678) о работе пятнадцатой 
сессии Комиссии по миростроительству. Южная 
Африка также полностью присоединяется к заявле-
нию, сделанному Бангладеш в качестве нынешнего 
председателя Комиссии по миростроительству. Я 
также хочу поблагодарить Генерального секретаря за 
его доклад о миростроительстве и сохранении мира 
(A/76/668 и A/76/688/Corr.1).

Хотела бы остановиться на нескольких момен-
тах. Во-первых, позвольте мне еще раз заявить о 
приверженности Южной Африки работе Комиссии. 
Хочу подчеркнуть, что Южная Африка будет 
продолжать выступать за эффективный подход 
к миростроительству, способствующий предот-
вращению новых, пресечению возникающих и 
искоренению застарелых конфликтов с целью содей-
ствия реализации глобальной Повестки дня в области 
устойчивого развития на период до 2030 года, а также 
региональных целей развития. При этом мы по-преж-
нему обеспокоены возможностью того, что пандемия 
коронавирусного заболевания, глобальный экономи-
ческий спад и насильственный экстремизм, а также 
маргинализация женщин, девочек и других уязви-
мых групп населения будут продолжать усугублять 
проблему нищеты и способствовать углублению 
неравенства, тем самым угрожая подорвать с трудом 
достигнутые успехи в области миростроительства.

Во-вторых, мы выражаем признательность 
делегациям Кении и Швеции за их руководящую 
роль в качестве координаторов текущих межправи-
тельственных переговоров по проекту резолюции о 
финансировании деятельности в области мирострои-
тельства. Они продвигают, изучают и рассматривают 
способы обеспечения достаточного, предсказуемого 
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и устойчивого финансирования миростроительства, 
которые в настоящее время обсуждаются нашими 
экспертами. В контексте принятых двумя органами 
Организации идентичных резолюций по миро-
строительству — резолюции 2558 (2020) Совета 
Безопасности и резолюции 75/201 Генеральной 
Ассамблеи — давайте сохранять приверженность 
принципам и целям, закрепленным в этом доку-
менте, и обеспечим конкретный и ориентированный 
на действия результат, направленный на устране-
ние дефицита финансирования миростроительства в 
поддержку национальных и региональных процессов 
миростроительства в любых условиях, за что высту-
пает Комиссия.

В-третьих, Южная Африка разделяет мнение 
Генерального секретаря, полагающего, что предот-
вращение насильственных конфликтов, содействие 
миростроительству и поддержание мира являются 
важнейшими направлениями деятельности 
Организации Объединенных Наций согласно ее 
Уставу, а финансирование является одним из важней-
ших факторов, обеспечивающих осуществление 
такой деятельности. Однако спрос на миростроитель-
ство значительно превышает имеющиеся ресурсы, 
что создает дефицит финансирования. В этой связи 
считаем, что изыскание новых и более устойчивых 
источников финансирования, включая добровольные 
и начисленные взносы в Фонд миростроительства, 
будет способствовать укреплению роли Фонда как 
катализатора деятельности. Это позволит повысить 
транспарентность, подотчетность и эффективность, 
тем самым обеспечивая и поддерживая национальную 
ответственность за реализацию инициатив в области 
миростроительства в ходе выполнении мандатов в 
рамках всей системы Организации Объединенных 
Наций. Для обеспечения большей предсказуемо-
сти в целях устранения дефицита финансирования 
также потребуются инновационные решения, вклю-
чая поддержку частного сектора, что предполагает 
повышение уровня согласованности таких усилий с 
усилиями международных и региональных финансо-
вых институтов, которые играют решающую роль в 
реализации национальных планов и программ.

В-четвертых, Южная Африка будет продолжать 
заниматься реализацией предложений в контексте 
новой повестки дня для мира, содержащейся в докладе 
Генерального секретаря «Наша общая повестка дня» 
(A/75/982), в котором подчеркивается важность 
вложения средств в предотвращение и обеспече-
ние готовности как экономически эффективного 

средства миростроительства с точки зрения как 
человеческих, так и финансовых ресурсов. Кроме 
того, как отмечается в общей позиции африканских 
стран в отношении обзора миростроительной архи-
тектуры Организации Объединенных Наций за 2020 
год, Южная Африка считает, что региональные 
организации по-прежнему обладают уникальными 
возможностями и опытом в этом отношении, что мы 
видим на примере Африканского союза и его тесного 
сотрудничества с Организацией Объединенных 
Наций в деле предотвращения конфликтов в Африке. 
Две эти организации должны заняться налаживанием 
и повышением эффективности совместного анализа 
причин конфликтов, их оценкой и мобилизацией 
усилий в области превентивной дипломатии, разре-
шения конфликтов и посредничества.

Переходя к последнему, пятому пункту, хочу 
сказать, что Южная Африка по-прежнему привер-
жена поддержке и повышению роли женщин в 
процессах миростроительства, в том числе в сферах 
политического руководства, посредничества и 
ведения переговоров, и неуклонно наращивает усилия 
по достижению этих целей. Являясь сторонником 
инициативы «Действия в поддержку миротворчества 
плюс», которая подчеркивает важность укрепле-
ния повестки дня по вопросу о женщинах и мире и 
безопасности при проведении операций по поддер-
жанию мира, мы считаем, что мандаты операций 
Организации Объединенных Наций в пользу мира 
также могут быть усилены для содействия более 
эффективному учету гендерных аспектов в процес-
сах разоружения, демобилизации и реинтеграции, 
для чего также требуется выявлять барьеры, препят-
ствующие всестороннему участию женщин. Кроме 
того, необходимо расширять возможности для 
участия молодежи в миростроительстве, и взаимо-
действие ее представителей с Комиссией еще более 
наглядно продемонстрировало эту необходимость. В 
Африке молодежь составляет более половины населе-
ния. Поэтому ей как проводнику перемен отводится 
решающая роль в поиске долгосрочных решений в 
области миростроительства, поскольку последствия 
этих решений в будущем затронут многих из ее 
представителей.

В заключение позвольте мне подчеркнуть, 
что наша страна как нынешний неофициальный 
координатор взаимодействия КМС и Генеральной 
Ассамблеи, пользующийся поддержкой всех госу-
дарств-членов в деле объединения усилий КМС и 
Ассамблеи, а также как кандидат на переизбрание в 
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состав Комиссии на период 2023–2024 годов считает, 
что в рамках Организации Объединенных Наций 
Комиссия по-прежнему является незаменимым субъ-
ектом в решении множества проблем на  этапах до, 
во время и после завершения конфликта, будучи 
консультативным органом, играющим уникаль-
ную мобилизующую и связующую роль, что крайне 
важно для поддержки основного мандата Устава и его 
принципов.

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Поскольку подсчет бюлле-
теней для выборов членов Экономического и 
Социального Совета завершен, я ненадолго прерву 
рассмотрение Ассамблеей текущих вопросов.

Пункт 115 повестки дня (продолжение)

Выборы для заполнения вакансий в главных 
органах

b) Выборы членов Экономического и 
Социального Совета

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Генеральная Ассамблея 
возобновляет рассмотрение подпункта b) пункта 
115 повестки дня, озаглавленного «Выборы членов 
Экономического и Социального Совета».

Голоса распределились следующим образом:
Общее число поданных бюллетеней: 174
Число бюллетеней, признанных 
недействительными: 0
Число бюллетеней, признанных 
действительными: 174
Число воздержавшихся: 4
Число присутствовавших и 
участвовавших в голосовании: 170
Требуемое большинство в две трети 
голосов: 114
Число полученных голосов:

Российская Федерация: 90
Северная Македония: 80

Поскольку в предыдущем туре голосования 
ни один из кандидатов не набрал необходимого 
большинства в две трети голосов, одна вакансия 
для государств Восточной Европы остается неза-
полненной. Поэтому мы перейдем к восьмому туру 
голосования по ограниченному списку. Согласно 
правилу 94 правил процедуры, этот восьмой тур 
голосования будет неограниченным. Я хотел бы 
напомнить Ассамблее, что кандидатом может 

быть любое государство-член из числа государств 
Восточной Европы, за исключением тех, кото-
рые уже являются членами Экономического и 
Социального Совета по состоянию на 1 января 2023 
года, а также тех, которые уже были избраны на срок, 
начинающийся 1 января 2023 года. Таким образом, 
в ходе нынешнего голосования нельзя голосовать за 
следующих членов: Болгарию, Хорватию, Чешскую 
Республику, Словакию и Словению. Прежде чем 
приступать к голосованию, я хотел бы напомнить 
делегатам о том, что в соответствии с правилом 88 
правил процедуры Генеральной Ассамблеи ни один 
представитель не может прерывать голосования, 
кроме как выступая по порядку ведения заседания в 
связи с проведением данного голосования.

Приступаем к процессу голосования. Сейчас 
будут розданы бюллетени. Голосование началось.

Прошу представителей поставить крестик 
напротив напечатанного в бюллетене названия госу-
дарства. Для заполнения вакантного места должно 
быть отмечено крестиком или вписано от руки назва-
ние только одного государства. Соответственно, 
делегаты могут либо отметить крестиком, либо 
вписать в соответствующую строку название одного 
государства-члена из числа государств Восточной 
Европы, имеющего право на избрание. Если бюлле-
тень содержит голос за государство-член, которое 
останется членом Экономического и Социального 
Совета по состоянию на 1 января 2023 года или 
которое уже избрано на срок, начинающийся 1 
января 2023 года, такой бюллетень будет признан 
недействительным.

Наконец, если помимо голоса за государ-
ство, имеющее право на избрание, бюллетень будет 
содержать какие-либо иные отметки, то эти отметки 
не будут приниматься во внимание.

По приглашению Председателя 
представители Венгрии, Японии, Мексики, 
Монако, Мозамбика и Новой Зеландии 
выполняют обязанности счетчиков голосов.

Проводится тайное голосование.

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): В интересах экономии 
времени, пока идет подсчет голосов, Генеральная 
Ассамблея приступит к рассмотрению других 
пунктов, о которых было объявлено в «Журнале 
Организации Объединенных Наций».
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На этом Генеральная Ассамблея завершает 
нынешний этап рассмотрения подпункта b) пункта 
115 повестки дня.

Пункты 32, 66 и 113 повестки дня (продолжение)

Доклад Комиссии по миростроительству

Доклад Комиссии по миростроительству 
(A/76/678)

Миростроительство и сохранение мира

Доклад Генерального секретаря (A/76/668 и 
A/76/688/Corr.1)

Доклад Генерального секретаря о Фонде 
миростроительства

Доклад Генерального секретаря (A/76/687)

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Мы возобновляем совмест-
ные прения.

Г-н Исиканэ (Япония) (говорит по-английски): 
Я хотел бы поблагодарить Председателя за прове-
дение этого заседания. Хотел бы также выразить 
признательность Председателю и заместителям 
Председателя Комиссии по миростроительству 
(КМС), а также Управлению по поддержке миро-
строительства за руководство нашим обсуждением 
повестки дня в области миростроительства и содей-
ствие данному процессу.

Прежде всего я хотел бы подчеркнуть 
важность мобилизации усилий по строительству 
и сохранению мира в рамках всех трех основ-
ных направлений деятельности Организации 
Объединенных Наций: мира и безопасности, прав 
человека и развития. Архитектура миростроитель-
ства Организации Объединенных Наций, ядром 
которой является КМС, должна способствовать 
этим усилиям. В этой связи  я хотел бы изложить 
точку зрения Японии относительно механизмов 
организации в  будущем усилий, касающихся КМС 
и Фонда миростроительства (ФМС).

Для начала я хотел бы затронуть несколько 
моментов, имеющих отношение к КМС. Во-первых, 
КМС является связующим звеном между всеми 
соответствующими органами Организации 
Объединенных Наций, призванным обеспе-
чивать слаженность работы всей системы 
Организации Объединенных Наций и применение 

трехкомпонентного подхода к достижению целей 
в области миростроительства. В этой связи тема-
тические заседания КМС следует использовать 
для обмена знаниями и передовым опытом между 
широким кругом заинтересованных сторон в 
системе Организации Объединенных Наций и за 
ее пределами. Япония приветствует увеличение 
числа тематических заседаний в рамках КМС до 
40 процентов в прошлом году. Считаем, что ключе-
вым условием сохранения мира является создание 
надежных институтов в областях, связанных с 
основными функциями государства.

Во-вторых, мы должны содействовать усиле-
нию консультативной роли, выполняемой КМС 
в контексте Совета Безопасности, Генеральной 
Ассамблеи и других органов Организации 
Объединенных Наций. Приветствуем наметившу-
юся в последнее время тенденцию к активному 
представлению КМС письменных рекомендаций 
Совету Безопасности. После того как в январе следу-
ющего года Япония займет место избранного члена 
Совета Безопасности, мы, будучи одновременно и 
членом Совета, и членом КМС, будем способство-
вать дальнейшему укреплению консультативной 
роли КМС.

В-третьих, мы должны обеспечить усиление 
роли КМС в качестве платформы для укрепления 
партнерских связей с различными участниками 
деятельности в области миростроительства за 
пределами системы Организации Объединенных 
Наций. Внушает оптимизм то, что с 2018 года число 
брифингов, проводимых в КМС представителями 
структур, не входящих в систему Организации 
Объединенных Наций, неуклонно растет. Хотя 
Организации Объединенных Наций должна и 
впредь отводиться в этой области центральная роль, 
нельзя забывать о том, что в одиночку  Организация 
не в состоянии справиться с решением всех задач.

Что касается Фонда миростроительства, то 
его сравнительное преимущество перед другими 
фондами заключается в способности быстро и гибко 
реагировать на потребности в области мирострои-
тельства на местах, что имеет важнейшее значение 
для поддержки межрегиональных и переходных 
программ. Приветствуем увеличение объемов 
ресурсов, выделяемых Фондом на эти программы. 
Что можно сделать в перспективе для укрепле-
ния Фонда, в том числе в плане его способности 
обеспечивать финансирование, при сохранении 
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его сравнительных преимуществ? Во-первых, 
важно будет отслеживать и оценивать результаты 
осуществления программ Фонда, содействовать 
их популяризации и распространению инфор-
мации о них в рамках системы Организации 
Объединенных Наций и за ее пределами, в 
том числе среди международных финансовых 
учреждений, государств-членов и широкой обще-
ственности. На сегодняшний день можно говорить 
о том, что приложенные Секретариатом усилия, 
включая представление докладов об оценке и 
разработку информационных панелей, во многом 
способствовали успешной мобилизации в 2021 
году около 180 млн долл. США в виде доброволь-
ных взносов. Со своей стороны, Япония неизменно 
выполняет свои обязательства по выделению 10 млн 
долл. США в Фонд миростроительства в период 
2020–2024 годов.

Во-вторых, мы должны укрепить связь 
между осуществляемой Фондом работой и обсуж-
дениями, проходящими в КМС. В настоящее время 
единственным органом, на который возложены 
функции по контролю за деятельностью Фонда, 
является его Консультативная группа, подот-
четная Генеральному секретарю. Кто-то может 
сказать, что такая схема недостаточно инклюзивна 
и транспарентна, но при данный формат работы 
Консультативной группы был принят на том основа-
нии, что Фонд финансируется за счет добровольных 
взносов. Введение более формального процесса 
представления на рассмотрение государств-чле-
нов докладов и организации консультаций с ними, 
например, через Генеральную Ассамблею, сопря-
жено с высоким риском того, что Фонд утратит 
свои гибкость и динамичность. По мнению Японии, 
важную роль в этом отношении призвана играть 
КМС. Расширение возможностей для обмена исто-
риями успеха и уроками, извлеченными из опыта 
осуществления КМС финансируемых Фондом 
программ, должно позволить нам обеспечить 
повышение транспарентности деятельности Фонда, 
при сохранении его сравнительных преимуществ. 
Такие обмены пойдут на пользу и самой КМС.

В заключение я хотел бы подтвердить 
непоколебимую решимость Японии и далее содей-
ствовать выполнению стоящих перед Организацией 
Объединенных Наций задач в области построения и 
сохранения мира.

Г-н Хаури (Швейцария) (говорит по-французски): 
Швейцария приветствует три находящихся сегодня на 
нашем рассмотрении ежегодных доклада (A/76/678, 
A/76/668 и A/76/688/Corr.1, A/76/687). Благодарим 
докладчиков за осуществляемую ими важную 
работу на благо мира. Рассматриваемые доклады 
охватывают сложный период, характеризующийся 
сохраняющимися последствиями пандемии корона-
вирусного заболевания (COVID-19). Помимо этого, 
ситуацию усугубляет общее воздействие, которое 
война на Украине оказывает на положение в области 
продовольственной безопасности, поставки энерго-
носителей и экономику. Мы должны активизировать 
усилия по решению этих проблем на устойчивой 
основе. Воздаем должное Комиссии по миростро-
ительству, которая под председательством сначала 
Египта и затем Бангладеш продолжала адаптировать 
свою работу, внедряя в нее новаторские подходы.

Несмотря на ухудшение политической обста-
новки и ситуации в плане безопасности, Фонд 
миростроительства установил рекорды по большин-
ству контрольных показателей, предусмотренных 
его текущим стратегическим планом. Особенно 
отрадно отмечать решение Фонд направить 47 
процентов от общего объема инвестиций на цели 
поддержки усилий по обеспечению учета гендер-
ных аспектов при осуществлении деятельности в 
области миростроительства. Однако, как отметил 
Генеральный секретарь, нынешних объемов финан-
сирования все еще недостаточно.

Приветствуя обозначенные в докладах 
пути продвижения вперед, Швейцария хотела бы 
отметить в этой связи три момента. Во-первых, 
существуют доказательства того, что переори-
ентация инвестиций и их направление на цели 
предотвращения конфликтов позволяет спасать 
жизни людей и экономить ресурсы. Предотвращение 
конфликтов также помогает сохранить достижения 
в области развития. Однако мы все должны делать 
больше. COVID-19 и увеличение рисков, связан-
ных с климатом, указывают на важность перехода 
от реагирования на кризисы к предотвращению 
конфликтов и на необходимость более эффективного 
прогнозирования. Мы должны неуклонно укре-
плять координацию и согласованность усилий, 
предпринимаемых по трем основным направлениям 
деятельности Организации Объединенных Наций: 
мир и безопасность, права человека и развитие.



A/76/PV.98   02/09/2022

18/36 22-57951

Во-вторых, по-прежнему крайне важно 
обеспечивать предсказуемое и достаточное финан-
сирование всех этих усилий. В этой связи Швейцария 
увеличила свой ежегодный взнос в Фонд в рамках 
стратегии на 2020–2024 годы. Отрадно отмечать, 
что нынешний год стал рекордным для Фонда по 
объему инвестиций в сферу миростроительства 
и вторым за всю его историю — по объему донор-
ских взносов. Однако, как отметил Генеральный 
секретарь, этого явно недостаточно. Для того чтобы 
удовлетворить возросшие потребности, связанные 
с деятельностью в области миростроительства и 
предотвращения, необходимо попытаться изыскать 
новые механизмы обеспечения достаточного, пред-
сказуемого и устойчивого финансирования, в том 
числе за счет начисленных взносов в Фонд. Решение 
в пользу таких начисленных взносов стало бы отра-
жением общей приверженности государств-членов 
делу миростроительства и поддержания мира. 
Швейцария решительно поддерживает ведущиеся 
сейчас в Генеральной Ассамблее при посредничестве 
Кении и Швеции обсуждения по вопросу финан-
сирования миростроительства. Призываем все 
участвующие в переговорах государства-члены 
взять на себя обязательства по поиску устойчивых 
решений.

В-третьих, Комиссия успешно занимается 
организацией совещаний, наведением мостов и 
оказанием консультационных услуг. Налаживание 
отношений и взаимодействие с ее стороны со струк-
турами, не входящими в систему Организации 
Объединенных Наций, такими как Всемирная 
торговая организация и частный сектор, являются 
важным вкладом в мобилизацию всевозможных 
усилий в сфере миростроительства, и масштабы 
этой деятельности необходимо наращивать. Кроме 
того, мы приветствуем работу Комиссии по установ-
лению связей с другими структурами и органами 
системы Организации Объединенных Наций, в том 
числе посредством взаимодействия неофициальных 
координаторов с Генеральной Ассамблеей и Советом 
Безопасности. Особенно важно усилить взаимодей-
ствие с Советом. В этой связи мы приветствовали 
усилия, приложенные в этом направлении 
Бразилией во время ее председательства в Совете 
в июле, в том числе организацию специаль-
ного брифинга для заслушания представителей 
Комиссии (см. S/PV.9101). Чем раньше Комиссия 
будет информировать Совет, тем проще Совету 
будет интегрировать полученную информацию 

в свою собственную работу и итоговые доку-
менты. Обязанность государств-членов Комиссии 
— обеспечивать надлежащее отражение итогов их 
обсуждений в передаваемых сообщениях. Поэтому 
мы надеемся, что Председатель Комиссии сможет 
принять приглашение провести для членов  Совета 
по правам человека брифинг на тему деятельности 
Комиссии в области миростроительства.

Мы должны обеспечивать более значительный 
прогресс на местах путем налаживания диалога и 
партнерских отношений.

Комиссия и Фонд играют ключевую роль в 
наших усилиях по предотвращению конфликтов 
и восстановлению после пандемии по принципу 
«лучше, чем было». Мы поддерживаем изложенное 
в докладе Генерального секретаря «Наша общая 
повестка дня» (A/75/982) предложение о разработке 
новой повестки дня для мира, которое предполагает 
увеличение инвестиций в предотвращение и миро-
строительство, и призываем Комиссию активно 
участвовать в этом процессе. Швейцария как 
член Организационного комитета КМС, предсе-
датель страновой структуры по Бурунди, донор 
Фонда и будущий член Совета Безопасности будет 
неизменно оказывать решительное содействие 
усилиям в области миростроительства.

Г-н Коста Филью (Бразилия) (говорит 
по-английски): Прежде всего я хотел бы поблагода-
рить моего уважаемого коллегу посла Усаму Махмуда 
Абдельхалека Махмуда за всеобъемлющий обзор 
работы Комиссии по миростроительству (КМС) в 
2021 году. Мы благодарны ему и делегации Египта 
за то, что они держали нас в курсе происходящего и 
направляли наши усилия в прошлом году. Наконец, 
я сердечно благодарю посла Рабаб Фатиму за ее 
поддержку и руководство работой Комиссии по 
миростроительству в первой половине 2022 года, а 
также за то, что благодаря ее усилиям сотрудниче-
ство между КМС и Генеральной Ассамблеей стало 
одним их главных пунктов нашей повестки дня. 
Желаю послу Мухитху приятной и плодотворной 
работы на посту Председателя Комиссии. Он может 
рассчитывать на неизменное содействие нашей 
делегации.

В представленном ежегодном докладе 
Комиссии за 2021 год (A/76/678) приводится 
несколько примеров, показывающих сколь значи-
тельный вклад КМС может вносить посредством 
выполнения возложенных на нее консультативной, 
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связующей и организующей функций. КМС 
идеально подходит на роль платформы, способ-
ствующей повышению уровня координации усилий 
партнеров той или иной конкретной страны, 
подверженной риску возникновения или возоб-
новления конфликта. Кроме того, она в состоянии 
обеспечить мобилизацию региональных органи-
заций и международных финансовых учреждений 
и оказать содействие в формировании механизмов 
сотрудничества по линии Юг-Юг и трехстороннего 
сотрудничества в поддержку национальных иници-
атив по миростроительству. Комиссия также может 
оказывать содействие в осуществлении опера-
циями по поддержанию мира соответствующих 
мероприятий в области миростроительства и 
мобилизации политической поддержки для дости-
жения примирения, продвижения повестки дня по 
вопросам женщин и мира и безопасности, инсти-
туционального строительства и решения других 
приоритетных задач в сфере миростроительства, 
определенных на национальном уровне. Вместе 
с тем, указанными действиями потенциал КМС 
далеко не исчерпывается.

Как Бразилия и другие страны неоднократно 
отмечали, Комиссия является относительно моло-
дым членом системы учреждений Организации 
Объединенных Наций. Характер взаимоотношений 
Комиссии с Советом Безопасности, Экономическим 
и Социальным Советом и Генеральной Ассамблеей 
еще предстоит досконально изучить. Этот вопрос 
является приоритетным для большинства членов 
КМС, и именно по этой причине тема взаимоотно-
шений КМС с другими органами была включена 
в программу работы на 2020 год. В этой связи 
я хотел бы затронуть вопрос о коммуникации 
и, пользуясь этой возможностью, обратиться ко 
всем членам Организации Объединенных Наций. 
Сегодняшние прения предоставляют удобную 
возможность еще раз выступить с предложением 
о проведении семинара, на котором страны, полу-
чавшие ранее или получающие в настоящее время 
поддержку от КМС или Фонда миростроитель-
ства (ФМС), могли бы поделиться своим опытом с 
потенциальными новыми партнерами, что может 
способствовать столь необходимому прояснению 
ситуации для стран, которые, возможно, до сих пор 
не решаются обратиться к КМС за поддержкой, не 
будучи уверены в том, какая именно роль отводится 
Комиссии. Генеральная Ассамблея — это, безус-
ловно, оптимальная площадка для решения 

проблемы стигматизации, которая по-прежнему 
является препятствием для работы КМС. Надеюсь, 
что Комиссия и страны, ситуация в которых нахо-
дится на ее рассмотрении, смогут внести ценный 
вклад в обсуждения по этой теме.

Поскольку сегодняшние дебаты также охва-
тывают работу Фонда миростроительства, я хотел 
бы обратить внимание Ассамблеи на следующие 
аспекты вопросов финансирования миростроитель-
ства. Во-первых, ФМС изначально задумывался 
как источник «стартового капитала», а не замена 
традиционному сотрудничеству в области разви-
тия. Во-вторых, что касается работы ФМС, то мы 
должны сбалансировать цели оперативности и 
подотчетности, практическая реализация кото-
рых зачастую отличается разновекторностью. И 
в-третьих, ФМС не следует рассматривать как 
инструмент компенсации наблюдаемого сегодня 
значительного сокращения масштабов сотрудниче-
ства в области развития.

В заключение я хотел бы поблагодарить 
наших координаторов, Кению и Швецию, за умелую 
организацию наших обсуждений, позволившую нам 
завершить разработку проекта резолюции по этой 
теме. На сегодняшний день многие из поднятых 
нами вопросов в той или иной степени решены, в 
том числе удалось снять обеспокоенность в связи с 
возобновлением политических мандатов, возложен-
ных на КМС принятыми в 2020 году идентичными 
резолюциями (резолюция 2558 (2020) Совета 
Безопасности и резолюция 75/201 Генеральной 
Ассамблеи), а также обеспокоенность в связи с 
вопросами подотчетности и надзора. Вместе с тем 
мы по-прежнему считаем, что на данном этапе 
не следует принимать окончательное решение по 
вопросу о начислении взносов в ФМС. Пятый коми-
тет должен завершить свою работу, чтобы должным 
образом оценить последствия такого предложения 
для государств-членов, а также для Организации 
в целом, учитывая его финансовые и процедурные 
последствия. И только после успешного завершения 
этого процесса ему следует приступать к принятию 
решения по данному вопросу.

Г-жа Авила Бесеррил (Коста-Рика) (говорит 
по-испански): Предотвращение насильствен-
ных конфликтов, построение и поддержание 
мира — это основополагающие аспекты работы 
Организации Объединенных Наций. Эти аспекты, 
проистекающие из положений Устава Организации 
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Объединенных Наций, освещаются в докладе 
Генерального секретаря о миростроительстве и 
сохранении мира (A/76/668 и A/76/688/Corr.1), кото-
рый мы приветствуем. И в своей работе в Комиссии 
по миростроительству, членом которой мы являемся 
с января 2021 года, Коста-Рика исходит из полной 
убежденности в важности этих задач. Мы также 
признательны Постоянному представителю Египта 
послу Усаме Махмуду Абдельхалеку Махмуду за 
представление доклада о работе пятнадцатой сессии 
Комиссии по миростроительству (A/76/678), обязан-
ности Председателя которой делегация Египта 
выполняла в 2021 году.

Мы подробно обсудили преимущества 
внедрения мирных механизмов, ориентирован-
ных на предотвращение, и пришли к выводу, что 
их реализация не только способствует обеспе-
чению стабильности и эффективности, включая 
экономическую эффективность, но и создает необ-
ходимые условия для устойчивого мира. Несмотря 
на это, мы по-прежнему видим непропорционально 
большой рост военных расходов и примеры исполь-
зования многими странами оружия при разрешении 
кризисных ситуаций. До сих пор не выработана 
последовательная позиция в отношении чрезмер-
ных военных расходов и не уделяется должного 
внимания последствиям таких действий для разра-
ботки повестки дня миростроительства, основанной 
на предотвращении и консолидации. Хотя все мы 
серьезно обеспокоены вопросом финансирования 
деятельности, направленной на предотвращение 
конфликтов, вопрос о чрезмерных военных расхо-
дах должен рассматриваться столь же активно и 
получать приоритет в ходе любых обсуждений, 
целью которых является обеспечение всеобъемлю-
щего и устойчивого мира во всем мире.

Поэтому Коста-Рика призывает обеспечить 
согласованность действий. Пришло время отка-
заться от примитивных и неэффективных методов 
деятельности, основанных на парадигме принужде-
ния к безопасности, в которой прав тот, кто сильнее, 
и создать условия для полной реализации планов 
действий, основанных на комплексном подходе, 
предполагающем диалог, всеобщее участие и 
обеспечение безопасности людей. Мы должны 
покончить с зависимостью от оружия и направить 
имеющиеся у нас ресурсы на цели осуществления 
проектов, основанных на признании ценности чело-
веческой жизни.

Для того чтобы усилия по предотвращению 
и миростроительству были успешными, они также 
потребуют применения долгосрочных межпоколен-
ческих подходов, базирующихся на признании и 
поддержке роли женщин, девочек и молодежи. Сюда 
относится достаточное и последовательное финан-
сирование возглавляемых ими сетей и организаций.

Коста-Рика признает, что невозможно 
обеспечить успех усилий в области предотвра-
щения и миростроительства, не справившись 
с проблемой последствий изменения климата, 
порождающих, в свою очередь, видимые и ощути-
мые последствия в социальной сфере, одним из 
проявлений которых является отмечаемое увели-
чение числа внутренних переселенцев вследствие 
порождаемого  резкими изменениями температуры 
дефицита продовольствия. Мы не можем игнори-
ровать тот факт, что значительная часть людей, 
перемещенных в результате конфликтов, находится 
в странах, которые также подвержены воздействию 
процесса изменения климата. В связи с этим важно, 
чтобы мы как миротворцы признавали взаимос-
вязь между гендерными вопросами, вопросами 
изменения климата и вопросами безопасности, 
поскольку крайне важно действовать на упрежде-
ние, гибко реагировать и принимать всеохватные 
и последовательные меры, стремясь предвосхитить 
непредсказуемые последствия изменения климата и 
по возможности не допустить повышения уязвимо-
сти людей к конфликтам.

В этой связи Коста-Рика вновь заявляет о 
своем решительном настрое принимать конкретные 
и существенные меры для укрепления потенциала 
Комиссии по миростроительству и Организации в 
целом по решению стоящих перед международным 
сообществом проблем. Давайте будем действовать 
сообща, сплотившись на базе общей веры в 
потенциал Комиссии и в возможность достижения 
прочного мира.

Г-жа Баптишта Гради Закариаш 
(Португалия) (говорит по-английски): Португалия 
присоединяется к заявлению, сделанному от 
имени Европейского союза, и я хотела бы доба-
вить несколько замечаний в своем национальном 
качестве.

Мы с удовлетворением отмечаем представление 
на наше рассмотрение доклада  Комиссии по миростро-
ительству (КМС) (A/76/678), доклада Генерального 
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секретаря о миростроительстве и сохранении мира 
(A/76/668 и A/76/668 Corr.) и доклада Генерального 
секретаря о Фонде миростроительства (A/76/687).

Будучи убежденным поборником мира и 
безопасности, Португалия издавна поддерживает 
Комиссию по миростроительству и на регулярной 
основе делает взносы в Фонд миростроительства. 
Нам прекрасно известно о той важной роли, кото-
рую КМС играет в предотвращении конфликтов и 
особенно в предотвращении их повторения путем 
укрепления мира. Прошедший год показал нам, 
насколько важно заниматься предотвращением и 
миростроительством, а также устранять коренные 
причины конфликтов, и насколько это острый вопрос. 
Этот путь, несомненно, гораздо более эффективный 
и гораздо менее затратный, чем принятие мер по 
преодолению последствий уже случившихся кризи-
сов и конфликтов. Как подчеркнул Генеральный 
секретарь в своем докладе «Наша общая повестка 
дня» (A/75/982), нам необходимо перенести акцент 
с реагирования на предотвращение. В частности, 
вызвали широкий интерес и получили широкую 
поддержку его рекомендации по укреплению Фонда 
миростроительства, расширению роли Комиссии 
по миростроительству и учету интересов женщин 
и девочек в качестве центрального элемента поли-
тики безопасности.

Необходимо продолжать укреплять ключевую 
роль КМС по организации и координации масштаб-
ных общих усилий с задействованием всей системы 
Организация Объединенных Наций, а также 
международных, региональных и субрегиональных 
организаций, международных финансовых инсти-
тутов, гражданского общества и частного сектора. 
Нам также необходимо укреплять консультативную 
роль КМС при Совете Безопасности и Генеральной 
Ассамблее. В этой связи хочу присоединиться к 
другим ораторам и отметить и высоко оценить 
усилия, предпринимавшиеся сменявшими друг 
друга на посту Председателя КМС делегациями, 
а также председателями ее страновых структур, в 
целях укрепления консультативных, посредниче-
ских и организационных функций Комиссии.

Мы все знаем, что залогом успеха процессов 
миростроительства и сохранения мира являются 
их общенациональный и всеохватный характер и 
учет потребностей всех слоев общества. Мы также 
знаем, насколько важно обеспечивать надлежащее 
финансирование усилий по поддержанию мира и 

миростроительству, в том числе в условиях пере-
ходного периода. Мы уже давно об этом говорим. 
Настало время предпринять необходимые шаги, 
которые позволили бы добиться конкретных резуль-
татов и изыскать путей обеспечения достаточного, 
предсказуемого и устойчивого финансирования 
деятельности в области миростроительства, исполь-
зуя все имеющиеся варианты. Текущие переговоры 
по проекту резолюции о финансировании миро-
строительства должны стать подтверждением 
нашей приверженности достижению этой цели. 
Благодарим Кению и Швецию за их работу в каче-
стве координаторов и выражаем надежду на то, что 
этот проект резолюции будет принят Ассамблеей 
на текущей сессии. Это наш долг перед будущими 
поколениями.

Г-н Гала Лопес (Куба) (говорит по-испански): 
Мы приветствуем созыв этого заседания и 
представление доклада Комиссии по мирострои-
тельству (A/76/678). Приветствуем также доклады 
Генерального секретаря о миростроительстве и 
сохранении мира (A/76/668 и A/76/668 Corr.) и о 
Фонде миростроительства (A/76/687).

Наша делегация по-прежнему считает, 
что для достижения устойчивого и прочного 
мира должна сложиться благоприятная между-
народная обстановка, основанная на уважении 
многосторонности, международного права, целей 
и принципов Устава Организации Объединенных 
Наций, а также дружественных отношениях и 
отношениях сотрудничества между странами. 
Необходимой предпосылкой для установления 
прочного мира является устранение коренных 
причин конфликтов, прежде всего проблем, с кото-
рыми наши народы, и особенно страны глобального 
Юга, сталкиваются в своих усилиях по достижению 
социально-экономического развития и которые 
являются порождением нынешнего несправедли-
вого международного порядка. К числу факторов, 
которые могли бы содействовать преодолению этих 
проблем, относятся полная реализация Повестки 
дня в области устойчивого развития на период до 
2030 года, наращивание потенциала развивающихся 
стран и расширение их доступа к технологиям на 
равноправной и недискриминационной основе, а 
также выполнение обязательств по официальной 
помощи в целях развития без предварительных 
условий.
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С самого начала миротворческих операций 
наша страна традиционно поддерживала деятель-
ность по миростроительству, призванную помочь 
странам, оправляющимся от конфликта, разработать 
и укрепить свои национальные стратегии устойчи-
вого развития. Национальные правительства несут 
основную ответственность за реализацию стратегий 
построения и сохранения мира. Роль Организации 
Объединенных Наций заключается в оказании им 
помощи в этих усилиях по их просьбе и в рамках 
функций и мандатов, закрепленных за различными 
органами Организации Объединенных Наций. Как 
и деятельность в сферах превентивной дипломатии, 
раннего предупреждения и посредничества, а также 
предоставляемых Организацией добрых услуг, 
такая помощь должна оказываться в соответствии 
с Уставом Организации Объединенных Наций и 
при полном соблюдении международного права. 
Согласие принимающего государства, соблюдение 
принципа национальной ответственности и учет 
национальных приоритетов также имеют большое 
значение, равно как и полное уважение суверен-
ного равенства государств, принципов мирного 
разрешения международных споров, политической 
независимости стран, принципа невмешательства 
во внутренние дела и отказа от угрозы силой или ее 
применения.

Только при условии соблюдения всех этих 
принципов мы сможем объективно и беспристрастно 
поддерживать деятельность по миростроительству 
и сохранять мир.

Мы поддерживаем призыв к наращиванию 
финансирования деятельности Организации 
Объединенных Наций по миростроительству 
и сохранению мира. Необходимо принять 
соответствующие решения для обеспечения 
адекватного, предсказуемого и постоянного финан-
сирования этой деятельности. В то же время 
эта деятельность не должна проводиться за счет 
ресурсов, выделяемых на развитие, или как-то 
сказываться на них. Наша страна, которая является 
решительным сторонником мира и гордится своей 
принадлежностью к провозглашенному зоной 
мира региону Латинской Америки и Карибского 
бассейна, будет и впредь выполнять обязательства, 
принятые на себя согласно послужившей основой 
для учреждения данной зоны важной декларации.

Г-жа Джейкобс (Соединенное Королевство) 
(говорит по-английски): Соединенное Королевство 
благодарно Египту и Бангладеш за работу по руко-
водству Комиссией по миростроительству (КМС) 
в течение последних полутора лет. Сохранение 
мира — это общая ответственность в контек-
сте всех основных направлений деятельности 
Организации Объединенных Наций, но при этом 
Комиссия является единственной специализирован-
ной глобальной площадкой, призванной оказывать 
содействие странам в прилагаемых ими усилиях 
в сфере миростроительства. Под руководством 
Египта Комиссия продолжала расширять свою 
деятельность с точки зрения географического охвата 
и активизировала взаимодействие с женщинами-
миротворцами. Под председательством Бангладеш 
был разработан масштабный план работы и усилен 
акцент на обеспечении ее результативности. 
Соединенное Королевство признает потенциал 
Комиссии по миростроительству. Благодаря усилиям 
его занимавших и занимающих активную позицию 
председателей, включая Египет и Бангладеш, 
этот самый молодой орган системы Организации 
Объединенных Наций на наших глазах повзрослел. 
Вместе с тем, на наш взгляд, его потенциал еще 
полностью не раскрыт. Значение КМС будет 
возрастать по мере развития ее дальнейшей деятель-
ности в странах, с которыми она взаимодействует, 
и мобилизации ею усилий для принятия коллек-
тивных мер реагирования на проблемы в области 
миростроительства.

В условиях, когда появляются все новые 
угрозы для мира и безопасности, как никогда важно 
придерживаться комплексного подхода к решению 
глобальных проблем. Конфликты странам мира 
больше не по карману. Нужно сосредоточиться на их 
предотвращении. Обеспечение устойчивого развития 
и повышение жизнестойкости возможно только в 
обстановке мирного, справедливого и свободного 
от социальных барьеров общества. Обращаемся ко 
всем национальным и международным субъектам 
с призывом отвести вопросам миростроительства 
и сохранения мира центральное место в своих 
стратегиях и своих подходах. Это означает выбор 
более комплексных, инклюзивных и дальновидных 
политических подходов, оптимизацию финанси-
рования и более широкое использование сетей 
сотрудничества и партнерства. Благодаря своей 
связующей роли и все большей самостоятельно-
сти Комиссия по миростроительству является 
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критически важной частью этого уравнения. А 
Фонд миростроительства Генерального секретаря 
является главным финансовым инструментом 
Организации Объединенных Наций, позволяющим 
усилить ее работу по миростроительству на 
местах в партнерстве с принимающими странами 
и правительствами. На протяжении длительного 
времени являясь одним из главных доноров 
Фонда и будучи сопредседателем Группы друзей 
Фонда миростроительства вместе со Швецией, 
Соединенное Королевство последовательно 
выступает в его поддержку, и мы приветствуем 
все усилия по обеспечению его надлежащими 
ресурсами и оборудованием.

В заключение я хотела бы отметить 
неустанную работу персонала Управления по 
поддержке миростроительства. Соединенное 
Королевство выражает глубокую признательность 
помощнику Генерального секретаря Спехар и ее 
сотрудникам.

Г-н Хилале (Марокко) (говорит 
по-французски): Прежде всего я хотел бы искренне 
поблагодарить Комиссию по миростроительству 
(КМС) и ее бывшего Председателя, моего брата 
посла Усаму Махмуда Абдельхалека Махмуда 
за его исчерпывающее сообщение, а также за 
соответствующие замечания по докладу КМС о 
работе ее пятнадцатой сессии (A/76/678) в 2021 
году. Пользуясь случаем, хочу также выразить 
признательность Постоянному представителю 
братской Бангладеш послу Рабаб Фатиме за умелое 
руководство работой нашей Комиссии. Желаю 
ей всяческих успехов на ее новом поприще в 
Организации Объединенных Наций.

В 2021 году Комиссия делала все возможное 
для выполнения соответствующих рекомендаций, 
содержащихся в резолюциях по миростроительству 
и сохранению мира, и решения приоритетных 
задач, определенных в докладе КМС о работе ее 
предыдущей сессии (A/75/747). В их числе можно 
отметить расширение географического охвата 
и направлений деятельности, укрепление своей 
консультативной, связующей и организующей роли, 
налаживание действенных партнерских связей в 
области миростроительства, содействие реализации 
повесток дня по вопросам о женщинах и мире и 
безопасности и молодежи и мире и безопасности, 
а также содействие в преодолении последствий 
пандемии коронавирусного заболевания. 

Высокая востребованность и фундаментальная 
роль миростроительства возрастают с каждым 
годом, учитывая масштабы существующих 
угроз и новые многоплановые проблемы. Кроме 
того, исключительно важно обеспечить переход 
от реагирования к более эффективному с 
экономической точки зрения предотвращению и 
внедрение нестандартных подходов к вопросам 
финансирования, базирующихся на учете текущих 
проблем и их меняющегося характера.

Потребности в области миростроительства 
и финансирования продолжают расти. С учетом 
этого Королевство Марокко считает, что общий 
обзор и «картирование» текущих угроз могут иметь 
решающее значение для организации деятельности 
в сферах миростроительства и финансирования 
и усилий в актуальных областях при соблюдении 
принципа национальной ответственности. Мы также 
полагаем, что налаживание успешных партнерских 
отношений и сотрудничества является залогом 
эффективности усилий в сфере миростроительства. 
Поэтому Марокко будет и впредь активно развивать 
сотрудничество по разнообразным вопросам в 
духе поддержки в стремлении содействовать 
достижению устойчивого мира на региональном 
и международном уровнях, прежде всего на 
африканском континенте.

Безусловно, одним из главных препятствий 
на пути достижения дальнейшего прогресса 
по-прежнему является отсутствие ощутимых 
подвижек в вопросе финансирования деятельности 
по миростроительству. В этом контексте важно, 
на наш взгляд, во-первых, установить приоритет 
вопроса финансирования по отношению 
к осуществляемой в рамках Организации 
Объединенных Наций деятельности по обеспечению 
миростроительства и поддержанию мира в целом. 
В связи с этим хотим еще раз заявить о своей 
поддержке предоставления на предсказуемой 
основе и в надлежащих объемах финансирования 
на цели деятельности по миростроительству, 
в том числе варианта выделения на эти цели 
регулярных взносов в размере 100 млн долл. 
США. Во-вторых, нужно подчеркнуть важность 
адекватного финансирования деятельности по 
предотвращению конфликтов и урегулированию 
споров. В-третьих, большое значение будет иметь 
расширение успешных, прочных и упорядоченных 
партнерских связей, особенно в области инноваций, 
с международными финансовыми институтами, 
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региональными организациями, частным сектором 
и гражданским обществом в целях активизации 
действий на местах.

В соответствии с определенными королем 
Мухаммедом VI приоритетами, Марокко всегда 
стремилось содействовать поддержанию мира и безо-
пасности на региональном и международном уровнях, 
полагаясь на сотрудничество самого различного 
уровня, будь то двустороннее, трехстороннее, по 
линии Юг-Юг, многостороннее или международное, 
в целях устранения проблем, подрывающих мир, 
стабильность и безопасность государств. Это в первую 
очередь относится к нашим братским африканским 
странам, которые мужественно противостоят целому 
ряду многоплановых угроз. Хочу в этой связи 
отметить, что Марокко поддерживает продуктивные 
партнерские отношения с дружественными 
африканскими странами в политической сфере, в 
сфере безопасности, в социальной, экологической, 
гуманитарной, образовательной, медицинской и, 
конечно, военной областях.

Считаю, в частности, нужным отметить, 
что Королевством Марокко заключено свыше 1000 
партнерских соглашений с африканскими странами, 
направленных на укрепление безопасности и соци-
ально-экономического развития на нашем континенте. 
Марокко будет добиваться дальнейшего укрепления 
этого сотрудничества, являющегося одним из основных 
инструментов нашей внешней политики.

Королевство Марокко продолжит активно 
участвовать в работе Комиссии по миростроительству 
и приложит все усилия в качестве председателя страно-
вой структуры по Центральноафриканской Республике. 
Мы продолжаем совместно со всеми своими регио-
нальными и международными партнерами неустанно 
работать над обеспечением мира и стабильности в 
братской Центральноафриканской Республике во 
взаимодействии с ее властями, неукоснительно соблю-
дая принцип национальной ответственности и принимая 
во внимание национальные приоритеты страны.

Я не могу завершить свое выступление, не 
заявив о нашей полной поддержке усилий постоянных 
представителей Швеции и Кении, которые являются 
сокоординаторами проекта резолюции о финансиро-
вании деятельности в области миростроительства. 
Благодарю их за усилия по выработке сбалансирован-
ного и инклюзивного текста, отвечающего всем нашим 
устремлениям и ожиданиям. Желаем им всяческих 
успехов в их деятельности.

Г-жа Гонсалес Лопес (Сальвадор) (говорит 
по-испански): Наша делегация признательна за 
включение в повестку дня нынешнего пленарного 
заседания Генеральной Ассамблеи этих пунктов 
повестки дня, которые также являются темой докла-
дов Генерального секретаря о миростроительстве 
и сохранении мира (A/76/668 и A/76/688/Corr.1) и в 
контексте которых мы хотели бы сосредоточиться на 
Фонде миростроительства (ФМС).

Наш собственный опыт подтверждает, что 
миростроительство — это непрерывный и длитель-
ный процесс, в рамках которого большое значение с 
точки зрения удовлетворения особых потребностей 
уязвимых групп имеют принятие стимулирующих и 
межсекторальных мер и соблюдение норм трудовой 
этики, обеспечивающих эффективную координацию 
действий и оказывающих реальное воздействие на 
население. В этом плане ФМС внес исключительно 
важный вклад в создание условий, позволивших 
нам добиться большего прогресса на пути к миру и 
устойчивому развитию. Тем самым он стал важным 
механизмом, с помощью которого были организованы 
многочисленные мероприятия, основанные на наших 
национальных приоритетах. В период с 2018 года 
по настоящее время в такие ключевые области, как 
реинтеграция вернувшихся мигрантов, конструктив-
ное и эффективное вовлечение молодежи в процессы 
принятия решений в интересах мира, искоренение 
насилия в отношении женщин, предотвращение наси-
лия, отправление правосудия переходного периода и 
борьба с коррупцией, а также создание гуманных и 
достойных условий для передвижение, было инвести-
ровано в общей сложности более 17 млн долл. США.

Деятельность Фонда также позволяет удов-
летворять неотложные потребности в чрезвычайных 
ситуациях, в чем мы убедились в начале пандемии 
коронавирусного заболевания. Многопрофильный, 
гибкий и стимулирующий характер его работы 
позволяет добиваться значительных и конкретных 
результатов на благо сальвадорцев. Кроме того, 
отмечаем активную и скоординированную работу, 
проводимую национальными учреждениями и орга-
нами системы Организации Объединенных Наций, 
играющей незаменимую роль в обеспечении того, 
чтобы результаты таких усилий были ориентированы 
на конкретные действия.

Исходя из своего опыта, Сальвадор считает, 
что международная поддержка мирных усилий 
должна быть долгосрочной. Такие органы, как 
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ФМС, являются примером успешной реализации 
этой концепции. Сальвадор выражает признатель-
ность странам-донорам, чьи добровольные взносы 
позволяют осуществлять эти действия по линии 
ФМС. Вместе с тем мы разделяем озабоченность в 
отношении дефицита финансирования в области 
миростроительства. Именно поэтому мы привет-
ствуем содержащееся в докладе Генерального 
секретаря предложение делать ставку на превен-
тивные меры и миростроительство. Генеральный 
секретарь призывает поощрять действия, направлен-
ные на обеспечение достаточного, предсказуемого и 
устойчивого финансирования Фонда. Государства-
члены уже обсуждают этот вопрос в рамках 
переговоров по проекту резолюции о финансиро-
вании деятельности в области миростроительства, 
которые ведутся при содействии постоянных пред-
ставителей Швеции и Кении. После принятия этого 
проекта он будет служить основой для последующих 
решений, которые будут приниматься в Пятом коми-
тете в конце этого года.

Сальвадор участвует в этом процессе с самого 
его начала и намерен и далее вносить в его осуществле-
ние эффективный вклад. Согласование  конкретных 
и окончательных решений по этому вопросу также 
позволит нам более эффективно выполнять задачи, 
поставленные в рамках других инициатив, таких как 
«Наша общая повестка дня» (A/75/982). В этой связи 
наша страна хотела бы заявить о своей полной готовно-
сти и решимости содействовать беспрепятственному 
осуществлению деятельности и программ, реализу-
емых при поддержке Фонда, а также представлять 
рекомендации и, самое главное, обмениваться полез-
ным опытом в целях более эффективной реализации 
будущих проектов.

Наконец, Сальвадор признает основополага-
ющую роль Комиссии по миростроительству как 
межправительственного консультативного органа 
в этой области. Должна отметить, что мы также 
входим в число государств — основателей этого 
органа. Отмечаем работу, проделанную преды-
дущим Постоянным представителем Бангладеш 
и Постоянным представителем Египта во главе 
Комиссии. В стремлении содействовать продол-
жению этой важной работы мы выдвинули свою 
национальную кандидатуру в состав этого форума 
на период с 2023-2024 годов в подтверждение нашей 
приверженности обеспечению того, чтобы многосто-
ронний подход мог содействовать построению мира.

Г-н Чукву (Нигерия) (говорит по-английски): 
Прежде всего хочу поблагодарить Председателя 
за организацию сегодняшнего важного заседания. 
Наша делегация хотела бы отметить умелое руко-
водство работой Комиссии по миростроительству 
(КМС) в ходе ее пятнадцатой сессии в 2021 году со 
стороны ее Председателя, Постоянного предста-
вителя Египта при Организации Объединенных 
Наций Его Превосходительства г-на Усамы Махмуда 
Абдельхалека Махмуда. Высоко оцениваем его 
усилия, а также усилия его делегации и Управления 
по поддержке миростроительства по представлению 
доклада Комиссии (A/76/678).

Сегодня в условиях эскалации конфликтов 
и ухудшения положения в гуманитарной сфере во 
всем мире невозможно переоценить необходимость 
срочного перехода к деятельности в области предот-
вращения конфликтов и миростроительства. Кроме 
того, сегодня как никогда большое значение для 
активизации глобальных усилий в области миро-
строительства имеет эффективное использование 
уникального консультативного, связующего и органи-
зующего мандата КМС. С удовлетворением отмечаем 
достижение Комиссией в ходе ее пятнадцатой сессии 
похвального прогресса в продвижении повестки дня 
в области миростроительства и расширение темати-
ческого и географического охвата ее деятельности. 
Кроме того, в ходе своего ежегодного заседания 
по теме финансирования деятельности в области 
миростроительства в ноябре 2021 года Комиссия 
обратилась с более решительным призывом к обеспе-
чению надлежащего, устойчивого и предсказуемого 
финансирования такой деятельности. Следует также 
отметить, что нынешний год, несмотря на негативные 
последствия пандемии коронавирусного заболевания, 
породившей огромное финансовое бремя и ставшей 
причиной отвлечения значительной части бюджет-
ных средств во многих государствах, стал для Фонда 
миростроительства (ФМС) рекордным по объему 
инвестиций в миростроительство и вторым за всю 
историю его существования по объему донорских 
взносов.

В ходе нынешней шестнадцатой сессии КМС, 
проводимой в соответствии с программой работы 
на 2022 год, по-прежнему существуют возможно-
сти для плодотворного взаимодействия, а также 
для расширения мандата Комиссии. Вместе с тем, 
с удовлетворением отмечая прогресс, достигнутый 
Комиссией и ее членами в последние несколько лет, 
важно признать, что уделение большего внимания 
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превентивным мерам и миростроительству, как было 
рекомендовано Генеральным секретарем, потребует 
колоссальных, согласованных усилий.

В этой связи я хотел бы остановиться на 
некоторых моментах, которым, по нашему мнению, 
должно быть уделено приоритетное внимание в 
рамках деятельности КМС и усилий по мирострои-
тельству в целом.

Во-первых, выполнение национальных прио-
ритетных задач в области миростроительства 
должно рассматриваться как коллективная работа, 
требующая участия широкого круга субъектов. 
Поэтому крайне важно устанавливать реально 
достижимые цели, которые могут содействовать 
расширению национального участия. Важно также 
наращивать межкомпонентное сотрудничество, 
особенно между субъектами, занимающимися 
вопросами мира и развития, а также сотрудничество 
по линии Юг-Юг и в контексте миростроительства.

Во-вторых, учитывая взаимосвязь между 
поддержанием мира и миростроительством, 
особенно в условиях переходных процессов, 
необходимо обеспечить более тесное взаимодей-
ствие и сотрудничество между КМС и Советом 
Безопасности. Консультации, проводимые КМС 
для Совета, особенно в связи с продлением важных 
мандатов и сокращением численного состава 
миссий по поддержанию мира, должны содейство-
вать получению дополнительной информации и 
формированию более четкого представления о 
последствиях происходящих событий для выпол-
нения определенных на национальном уровне 
приоритетных задач в области миростроитель-
ства. Кроме того, исключительно большое значение 
имеет взаимодействие Комиссии с Экономическим 
и Социальным Советом, поскольку способность 
поддерживать экономический рост и развитие оста-
ется ключевым условием построения мира.

В-третьих, уделение должного внимания 
вопросам о женщинах и мире и безопасности и 
молодежи и мире и безопасности является фактором, 
играющим важнейшую роль в обеспечения всеобъ-
емлющего и устойчивого мира. Женщинам должна 
отводиться ключевая роль в мирном процессе, и в 
этой связи консультативные и организующие функ-
ции КМС имеют огромное значение для привлечения 
внимания к вопросам о женщинах и мире и безо-
пасности, особенно в контексте конкретных стран. 
Также необходима надлежащая приверженность 

эффективному осуществлению стратегического 
плана действий Комиссии, касающегося молодежи 
и миростроительства.

Наконец, сейчас, когда спрос на миро-
творчество значительно превышает имеющиеся 
возможности, Генеральная Ассамблея призвана 
сыграть уникальную и важную роль в выра-
ботке конкретных решений для удовлетворения 
острой потребности в адекватном, предсказуемом 
и устойчивом финансировании миростроитель-
ства. Призываем делегации, занимающиеся сейчас 
согласованием проекта резолюции о финансиро-
вании миростроительства, сохранять гибкость и 
изучить все возможности для увеличения добро-
вольных и начисленных взносов, не прекращая 
попыток изыскания новаторских решений для 
финансирования миростроительства.

В заключение хочу вновь заявить о готовно-
сти Нигерии как члена КМС и далее поддерживать 
усилия Организации Объединенных Наций по 
предотвращению конфликтов и миростроитель-
ству, которые обходятся гораздо дешевле, чем 
усилия по разрешению и преодолению последствий 
конфликтов.

Г-н Пиерис (Шри-Ланка) (говорит 
по-английски): Я хотел бы поделиться с Ассамблеей 
некоторыми соображениями о миростроительстве, 
сформировавшимися на основе нашего собственного 
опыта в качестве стороны в конфликте, продолжав-
шемся более 30 лет. Итоги этого конфликта — 12000 
задержанных по соображениям безопасности, 594 
ребенка-солдата, программа восстановительного 
правосудия и Комиссия по извлеченным урокам и 
примирению, которые дали нам очень богатый опыт. 
В чисто образовательных целях считаю целесоо-
бразным выделить три аспекта постконфликтного 
миростроительства: обеспечение стабильности, 
восстановление государственных институтов и 
решение порожденных конфликтом социально-эко-
номических проблем.

Что касается деятельности на международ-
ном уровне, то хочу мимоходом напомнить, что в 
соответствии с нормами и стандартами, установ-
ленными Организацией Объединенных Наций, мы 
принимали участие в международных операциях 
по поддержанию мира. Еще с колониальных времен 
Шри-Ланка располагает вооруженными силами, 
вносящими существенный вклад в поддержание 
правопорядка как на национальном уровне, так и 
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за пределами страны: так, относительно недавно, 
в 1994 году, наш контингент из 11 полицейских 
принял участие в успешной миссии Организации 
Объединенных Наций в Мозамбике. После этого 
наши контингенты были развернуты в Тиморе-
Лешти, Сьерра-Леоне, Кот-д’Ивуаре, Судане, 
Либерии, Гаити, Южном Судане и Дарфуре. Их 
служба получила высокую оценку.

Возвращаясь к основной теме, хочу отметить, 
что первым и очень важным аспектом посткон-
фликтного миротворчества является стремление 
укрепить стабильность и отбить у комбатантов 
желание возобновлять боевые действия. Очевидно, 
одной из важных целей деятельности по поддер-
жанию мира является миростроительство, которое 
включает в себя усилия по обеспечению соблюдения 
режима прекращения огня, поддержанию стабиль-
ности и наблюдению за комбатантами. Однако наш 
опыт показывает, что миростроительство выходит 
за рамки этой функции операций по поддержанию 
мира в силу целого ряда причин. Деятельность по 
миростроительству непосредственно направлена 
на сокращение средств и стимулов для возвраще-
ния к конфликту. Для этого требуется наладить 
процесс разоружения, демобилизации и реинте-
грации, провести реформу сектора безопасности и 
поставить под контроль системы легкого и тяжелого 
вооружения. Говорят, что, для того чтобы добиться 
мира, нужно забрать у мальчиков игрушки. Однако 
сокращения материальных средств для ведения 
войны недостаточно. Для реинтеграции бывших 
комбатантов необходимо предложить им альтер-
нативные источники средств к существованию и 
возможности получения социального признания. 
Как я уже отмечал выше, по завершении конфликта 
у нас было чуть более 12000 задержанных по сооб-
ражениям безопасности и 594 ребенка-солдата. 
Почти 11900 из этих 12000 задержанных верну-
лись к прежним занятиям после реабилитации. 
Все дети-солдаты были возвращены родителям. 
Таким образом, деятельность по миростроитель-
ству направлена непосредственно на сокращение 
доступных средств и стимулов для потенциаль-
ного возвращения негосударственных субъектов к 
конфликту.

Второй аспект — помощь в создании или 
восстановлении основных функций государства, 
таких как генерирование основных общественных 
благ и утверждение некоторого подобия леги-
тимности. В нашем случае основной функцией 

государства является производство обществен-
ных благ. Однако многие государства, особенно 
государства, пережившие конфликты, — и мы 
сами это испытали — сталкиваются с трудно-
стями в этом плане. В результате миротворцы 
либо берут на себя функции государства, либо 
налаживают с ним партнерские отношения для 
восстановления основных объектов, структур 
государственного управления, налаживания 
функционирования систем отправления 
правосудия, транспортного сообщения, сетей связи 
и коммунальных услуг, а также для создания обра-
зовательной и медицинской инфраструктуры.

Третий аспект — это стремление сформировать 
не только в государстве, но и в обществе потенциал по 
разрешению конфликтов мирным путем и созданию 
социально-экономической инфраструктуры, необ-
ходимой для обеспечения экономического развития. 
В этой связи миротворцам приходится заниматься, 
в частности, оказанием психологической помощи 
травмированным лицам, обеспечением правосудия 
переходного периода и примирения, налаживанием 
диалога с общинами и укреплением организаций 
гражданского общества. Хотя в настоящее время 
ведутся активные обсуждения по вопросу о том, 
какие основные функции, помимо обеспечения 
безопасности, должны выполняться государством, 
и о минимальной степени и форме участия 
государства, необходимого для поддержания 
мира, некоторые элементы этого процесса могут 
показаться спорными.

В первую очередь у субъектов должен быть 
стимул к сохранению государства и его институ-
тов. В таком случае важно, чтобы государство могло 
обеспечить разумные гарантии безопасности и чтобы 
влиятельные субъекты считали выгодным для себя 
такое государство, которое может обеспечить соблю-
дение основных правил. В этом плане, по моему 
мнению, к числу критериев возникновения государ-
ства относятся появление политической единицы, 
сохраняющейся во времени и фиксированной в 
пространстве, и развитие постоянно действующих 
обезличенных институтов; признание необходимо-
сти существования органа, который может выносить 
окончательные суждения; а также поддержка идеи 
о том, что подданные должны быть принципиально 
лояльны такой власти. На мой взгляд, эта формула 
охватывает все основные аспекты. 
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Как показывает последний анализ, прове-
денный под руководством и с помощью развитых 
государств, придается все большее значение 
обеспечению того, чтобы государства, особенно 
выходящие из состояния конфликта, такие как наше, 
были в состоянии самостоятельно поддерживать 
стабильность и противостоять транснациональным 
угрозам, что представляет собой еще один важный 
аспект этого вопроса. 

Таким образом, степень самостоятельности 
государства имеет значение потому, что оно 
выполняет функции, востребованные не только 
собственным обществом, но и международным сооб-
ществом. Вместе с тем стремление гарантировать 
достаточную мощь восстанавливающегося после 
конфликта государства, которая позволяла бы ему 
противостоять антиобщественным силам, может 
легко подорвать попытки построить либеральное 
государство, подотчетное обществу и опирающе-
еся на верховенство закона. В этом контексте смею 
высказать предположение, что процесс мирострои-
тельства можно считать успешным, если государство 
не возвращается к состоянию войны через пять лет 
или вскоре после заключения мирных соглашений, 
и неудачным, если по итогу авторитарная структура 
продолжает существовать. 

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Мы заслушали последнего 
оратора в ходе совместного обсуждения данных 
пунктов повестки дня. 

Могу ли я считать, что Генеральная Ассамблея 
постановляет завершить рассмотрение пунктов 32 и 
113 повестки дня?

Решение принимается. 

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): На этом Генеральная 
Ассамблея завершает нынешний этап рассмотрения 
пункта 66 повестки дня. 

Пункт 115 повестки дня (продолжение)

Выборы для заполнения вакансий в главных 
органах

b) Выборы членов Экономического и 
Социального Совета

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Голоса распределились 
следующим образом:

Государства Восточной Европы и другие 
государства (1 вакансия)
Общее число поданных бюллетеней:  178
Число бюллетеней, признанных 
недействительными:  1
Число бюллетеней, признанных 
действительными:  177
Число воздержавшихся: 3
Число присутствовавших и 
участвовавших в голосовании:  174
Требуемое большинство в две трети 
голосов:  
 116
Число полученных голосов:

Российская Федерация  95
Северная Македония  79

Поскольку ни один из кандидатов не набрал 
необходимого большинства в две трети голосов в 
предыдущем туре голосования, одна вакансия для госу-
дарств Восточной Европы остается незаполненной. 
Поэтому мы переходим к девятому туру голосования по 
ограниченному списку. 

Согласно правилу 94 правил процедуры, этот 
девятый тур голосования будет неограниченным. 

Я хотел бы напомнить Ассамблее, что кандидатом 
может быть любое государство-член из числа госу-
дарств Восточной Европы, за исключением тех, которые 
уже являются членами Экономического и Социального 
Совета по состоянию на 1 января 2023 года, а также тех, 
которые уже были избраны на срок, начинающийся 1 
января 2023 года. Таким образом, в ходе нынешнего 
голосования нельзя голосовать за следующих членов: 
Болгарию, Хорватию, Чехию, Словакию и Словению. 

Прежде чем приступать к голосованию, я хотел 
бы напомнить делегатам о том, что в соответствии с 
правилом 88 правил процедуры Генеральной Ассамблеи 
ни один представитель не может прерывать голосова-
ния, кроме как выступая по порядку ведения заседания 
в связи с проведением данного голосования.

Приступаем к процессу голосования. Сейчас 
будут розданы бюллетени. Голосование началось. 

Прошу представителей пометить крестиком 
название государства, за которое они хотят проголо-
совать, или вписать в пустую строку название другого 
имеющего право на избрание государства. Если в 
квадрате напротив названия государства был постав-
лен крестик, то название этого государства не следует 
повторно вписывать в пустую строку.
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Для заполнения вакантного места должно 
быть отмечено или вписано от руки название только 
одного государства. Соответственно, делегаты могут 
только либо поставить крестик в квадрате, напечатан-
ном в бюллетене, либо вписать в соответствующую 
строку название одного государства-члена из числа 
восточноевропейских государств, имеющих право на 
избрание.

Бюллетень, содержащий голос за государ-
ство-член, которое останется членом Экономического 
и Социального Совета по состоянию на 1 января 
2023 года или которое уже было избрано на срок, 
начинающийся 1 января 2023 года, будет признан 
недействительным. Наконец, если помимо голоса за 
государство, имеющее право быть избранным, бюлле-
тень будет содержать какие-либо иные отметки, то 
эти отметки не будут приниматься во внимание.

По приглашению Председателя 
представители Венгрии, Японии, Мексики, 
Монако, Мозамбика и Новой Зеландии 
выполняют обязанности счетчиков голосов.

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): В интересах экономии 
времени, пока идет подсчет голосов, Генеральная 
Ассамблея приступит к рассмотрению других 
пунктов, о чем было объявлено в Журнале 
Организации Объединенных Наций.

На этом Генеральная Ассамблея завершает 
нынешний этап рассмотрения подпункта b) пункта 
115 повестки дня.

Пункт 129 повестки дня

Здоровье населения мира и внешняя политика

Проекты резолюций (A/76/L.76 и A/76/L.77)

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Слово предоставляется 
представителю Южной Африки для представления 
проекта резолюции A/76/L.76.

Г-жа Джойини (Южная Африка) (гово-
рит по-английски): От имени основной группы 
Инициативы в области внешней политики и 
глобального здравоохранения я хотела бы предста-
вить проект резолюции A/76/L.76 о предотвращении 
пандемий, обеспечении готовности к ним и реаги-
ровании на них, в котором содержится призыв 
провести совещание высокого уровня по этой очень 
важной теме.

Члены основной группы и основные авторы 
проекта — Австралия, Бангладеш, Канада, Коста-
Рика, Гана, Индонезия, Ямайка, Новая Зеландия, 
Руанда, Южная Африка, Швеция и Вьетнам — 
стремились разработать такой проект резолюции, 
который носил бы процедурный характер, и напра-
вить Генеральной Ассамблее просьбу организовать 
совещание высокого уровня в Нью-Йорке, в ходе 
которого главы государств и правительств примут 
краткую политическую декларацию о предотвра-
щении пандемий, обеспечении готовности к ним и 
реагировании на них не позднее конца последнего 
дня общих прений Генеральной Ассамблеи на ее 
семьдесят восьмой сессии.

Поскольку пандемия коронавирусной инфек-
ции (COVID-19) продолжается уже третий год, 
необходимость выработки комплексного долго-
срочного решения для предотвращения пандемий, 
обеспечения готовности к ним и реагирования на 
них является как никогда острой. Считаем, что, для 
того чтобы принять и ввести в действие охватываю-
щие все слои подходы к предотвращению пандемий, 
обеспечению готовности к ним и реагированию на 
них, крайне важно постоянно демонстрировать 
политическую полю.

Пандемия COVID-19 также указывает на необ-
ходимость принятия согласованных политических 
мер на глобальном уровне и увеличения междуна-
родного финансирования усилий по обеспечению 
готовности с упором на устранение существующих 
пробелов.

Пандемия COVID-19 позволила опровергнуть 
несколько ранее существовавших представлений о 
пандемиях и выявить существенные недостатки с 
точки зрения нынешних национальных и глобаль-
ных возможностей по подготовке к ним, их 
выявлению и реагированию на них. Следовательно, 
провести политическое мероприятие высокого 
уровня необходимо для того, чтобы переключить 
внимание на сохраняющиеся проблемы, связанные 
с COVID-19, меры, принимаемые в ответ на панде-
мию, а также на возможности для принятия новых 
амбициозных многосторонних решений для предот-
вращения пандемий, обеспечения готовности к ним 
и реагирования на них в будущем.

Считаем, что предлагаемое совещание высокого 
уровня будет способствовать принятию международ-
ным сообществом политического решения о поддержке 
процессов предотвращения пандемий, обеспечения 
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готовности к ним и реагирования на них, которые в 
настоящее время обсуждаются в Женеве. Кроме того, 
уверены, что такое заседание высокого уровня будет 
дополнять другие заседания высокого уровня по 
вопросам общественного здравоохранения, которые 
также запланированы на семьдесят восьмую сессию 
Генеральной Ассамблеи.

Мы должны налаживать сотрудничество и 
координировать наши усилия, чтобы предотвра-
тить распространение эпидемий и их превращение в 
пандемии. Для этого потребуется проявить политиче-
скую волю к координации усилий на международном 
уровне.

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Слово предоставляется 
представителю Аргентины для представления 
проекта резолюции A/76/L.77.

Г-жа Скефф (Аргентина) (говорит по-испан-
ски): Прежде чем представить проект резолюции, 
я хотела бы упомянуть о событии, о котором уже 
стало широко известно. Вчера вечером на жизнь 
вице-президента Аргентинской Республики 
госпожи Кристины Фернандес де Киршнер было 
совершено покушение, в ходе которого она, к 
счастью, не пострадала. Мы хотели бы выразить 
нашу солидарность с вице-президентом, решитель-
ным образом осудить это происшествие и заявить о 
нашей приверженности жизни, миру, демократии и 
правам человека. 

Я рада представить проект резолюции 
A/76/L.77 о Международном дне интервенцион-
ной кардиологии, который предлагается отмечать 
16 сентября в целях повышения осведомленно-
сти об этой области медицины, которая позволяет 
улучшить здоровье населения и увеличить продол-
жительность жизни людей. Считаем, что принятие 
этого проекта резолюции позволит добиться более 
широкого признания интервенционной кардиоло-
гии как весьма эффективного диагностического и 
терапевтического инструмента, что достигается 
благодаря технологическому прогрессу и подго-
товке кадров. Выбранная дата — 16 сентября 
— совпадает с датой первой в истории операции 
методом чрескожной транслюминальной коронар-
ной ангиопластики, проведенной на живом пациенте 
доктором Андреасом Грюнцигом 16 сентября 1977 
года в Цюрихе. 

Мы считаем, что этот Международный день 
позволит воздать должное и подтвердить привер-
женность интервенционной кардиологии совместно 
с различными заинтересованными сторонами, 
такими как организации гражданского общества, 
представители научных кругов и субъекты част-
ного сектора, как это предусмотрено в проекте 
резолюции. В этом контексте мы считаем, что 
Всемирная организация здравоохранения будет 
играть решающую роль в осуществлении этой резо-
люции, поскольку этот вопрос относится к ее сфере 
компетенции. 

Кроме того, проведение этого Международного 
дня дает возможность обменяться опытом и 
мнениями о форматах перспективного сотрудни-
чества в этой области медицины. Благодарим все 
делегации за их вклад и конструктивное участие в 
работе над текстом. Кроме того, мы сердечно благо-
дарим все делегации, выступившие соавторами 
текста — по имеющимся у нас данным, это более 
33 стран. 

В заключение позвольте мне привести слова 
известного аргентинского кардиохирурга Рене 
Фавалоро: 

«Прогресс в медицине и биоинженерии можно 
будет считать настоящим достижением чело-
вечества, когда доступ к соответствующим 
возможностям будет у каждого человека, а не 
у привилегированного меньшинства».

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Сейчас Ассамблея 
примет решение по проекту резолюции A/74/L.76, 
озаглавленному «Совещание высокого уровня по 
предотвращению пандемий, обеспечению готовно-
сти к ним и реагированию на них». 

Слово имеет представитель Секретариата.

Г-н Накано (Департамент по делам 
Генеральной Ассамблеи и конференционному 
управлению) (говорит по-английски): Я выступаю с 
данным устным заявлением, текст которого будет 
распространен среди государств-членов, в контек-
сте правила 153 правил процедуры Генеральной 
Ассамблеи. 

В соответствии с положениями пункта 1 
проекта резолюции Генеральная Ассамблея поста-
новляет провести не позднее последнего дня общих 
прений Генеральной Ассамблеи на ее семьдесят 
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восьмой сессии однодневное совещание высокого 
уровня для принятия лаконичной политической 
декларации, направленной, среди прочего, на моби-
лизацию политической воли на национальном, 
региональном и международном уровнях в целях 
предотвращения пандемий, обеспечения готовно-
сти к ним и реагирования на них. 

В связи с этим пунктом следует отметить, 
что, поскольку порядок проведения этого совеща-
ния высокого уровня еще не утвержден, в настоящее 
время не представляется возможным оценить потен-
циальные финансовые последствия, связанные с его 
обслуживанием. После принятия решения о порядке 
проведения этого совещания Генеральный секре-
тарь произведет оценку последствий для бюджета 
и направит Генеральной Ассамблее свои реко-
мендации в соответствии с правилом 153 правил 
процедуры Генеральной Ассамблеи. 

Кроме того, в соответствии с устоявшейся 
практикой сроки проведения совещания высокого 
уровня будут согласованы с Департаментом по 
делам Генеральной Ассамблеи и конференционному 
управлению. В этой связи следует отметить ссылки 
на положения пункта 11 резолюции 69/250 и после-
дующих резолюций, последней из которых является 
резолюция 76/237, в которых Ассамблея предложила 
государствам-членам включать в новые мандаты 
директивных органов достаточную информацию 
о распорядке работы конференций или совещаний 
для целей организации их проведения.

С заявлением, которое я только что зачитал, 
можно будет ознакомиться в «Журнале Организации 
Объединенных Наций» по ссылке для электронных 
заявлений, сделанных на сегодняшнем заседании.

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Переходим к проекту резо-
люции A/76/L.76. 

Я предоставляю слово представителю 
Секретариата.

Г-н Накано (Департамент по делам 
Генеральной Ассамблеи и конференционному управ-
лению) (говорит по-английски): Я хотел бы объявить 
о том, что со времени представления проекта резолю-
ции A/76/L.76 к числу его авторов, помимо делегаций, 
перечисленных в самом документе, присоедини-
лись следующие страны: Алжир, Андорра, Ангола, 
Аргентина, Армения, Австрия, Бахрейн, Барбадос, 
Бельгия, Многонациональное Государство Боливия, 

Босния и Герцеговина, Ботсвана, Болгария, Буркина-
Фасо, Кабо-Верде, Камбоджа, Центральноафриканская 
Республика, Чад, Чили, Колумбия, Коморские 
Острова, Кот-д’Ивуар, Хорватия, Куба, Кипр, Чехия, 
Дания, Джибути, Доминиканская Республика, 
Египет, Сальвадор, Экваториальная Гвинея, Эстония, 
Финляндия, Франция, Габон, Гамбия, Грузия, 
Германия, Греция, Гренада, Гвинея, Гайана, Гаити, 
Гондурас, Венгрия, Исландия, Ирландия, Израиль, 
Италия, Япония, Иордания, Кения, Кувейт, Лаосская 
Народно-Демократическая Республика, Латвия, Ливан, 
Лесото, Либерия, Лихтенштейн, Литва, Люксембург, 
Малави, Малайзия, Мальдивские Острова, Мали, 
Мальта, Маврикий, Монако, Черногория, Марокко, 
Мозамбик, Намибия, Непал, Нидерланды, Норвегия, 
Палау, Панама, Папуа — Новая Гвинея, Польша, 
Португалия, Катар, Республика Молдова, Румыния, 
Сент-Китс и Невис, Сент-Люсия, Сент-Винсент 
и Гренадины, Сан-Марино, Саудовская Аравия, 
Сенегал, Сербия, Сейшельские Острова, Сингапур, 
Словакия, Словения, Южный Судан, Испания, 
Судан, Суринам Таджикистан, Тимор-Лешти, Того, 
Тринидад и Тобаго, Тунис, Турция, Туркменистан, 
Уганда, Украина, Объединенные Арабские Эмираты, 
Соединенное Королевство, Объединенная Республика 
Танзания, Уругвай, Вануату, Боливарианская 
Республика Венесуэла, Замбия и Зимбабве. 

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Могу ли я считать, что 
Ассамблея постановляет принять проект резолю-
ции A/76/L.76?

Проект резолюции A/76/L.76 принимается 
(резолюция 76/301).

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Переходим к проекту резо-
люции A/76/L.77, озаглавленному «Международный 
день интервенционной кардиологии».

Слово имеет представитель Секретариата.

Г-н Накано (Департамент по делам 
Генеральной Ассамблеи и конференционному 
управлению) (говорит по-английски): Я хотел бы 
объявить, что со времени представления проекта 
резолюции A/76/L.77 к числу его авторов, помимо 
делегаций, перечисленных в самом документе, 
присоединились следующие страны: Алжир, 
Армения, Беларусь, Ботсвана, Буркина-Фасо, 
Центральноафриканская Республика, Коста-Рика, 
Египет, Экваториальная Гвинея, Гайана, Индия, 
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Япония, Кения, Кыргызстан, Малайзия, Марокко, 
Парагвай, Катар, Российская Федерация, Сербия, 
Южный Судан, Шри-Ланка, Суринам, Таджикистан, 
Таиланд, Тринидад и Тобаго, Туркменистан, Вануату, 
Боливарианская Республика Венесуэла и Зимбабве.

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Могу ли я считать, что 
Генеральная Ассамблея постановляет принять 
проект резолюции A/76/L.77?

Проект резолюции A/76/L.77 принимается 
(резолюция 76/302).

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Прежде чем предоставить 
делегатам слово для заявлений с разъяснениями 
их позиций в отношении только что принятых 
резолюций, я хотел бы напомнить о том, что такие 
заявления ограничиваются 10 минутами и осущест-
вляются делегациями с места.

Г-жа Суарис Лейти (Бразилия) (говорит 
по-английски): Наше заявление касается 
резолюции 76/301.

Коронавирусное заболевание показало 
международному сообществу, что нам срочно 
необходимо удвоить наши коллективные усилия 
по выявлению новых чрезвычайных ситуаций в 
области здравоохранения и своевременному, эффек-
тивному и скоординированному реагированию на 
них. Бразилия приветствует инициативу по орга-
низации совещания высокого уровня Генеральной 
Ассамблеи по предотвращению пандемий, обеспе-
чению готовности к ним и реагированию на них. Мы 
благодарим основную группу за это предложение.

Цели совещания высокого уровня удастся 
добиться только при условии учета итогов теку-
щих переговорных процессов в Женеве. Бразилия 
считает, что указанным предложением должен 
был быть предусмотрен перенос даты проведения 
совещания на период, когда будут завершены оба 
процесса переговоров по документу по предотвра-
щению пандемий, обеспечению готовности к ним 
и реагированию на них — в рамках межправи-
тельственного переговорного органа и с помощью 
процесса реформирования Международных меди-
ко-санитарных правил.

Кроме того, по нашему мнению, резолюция 
должна была включать в себя важнейшие элементы, 
ставшие неотъемлемой частью переговоров в 

Женеве. Например, в преамбуле не говорится о 
справедливом доступе к медицинским контрмерам, 
который предусмотрен принятым на специаль-
ной сессии Всемирной ассамблеи здравоохранения 
решением SSA 2 (5) от 1 декабря 2021 года. Также 
отсутствуют ссылки на исследования и разработки, 
как и на производство вакцин в связи с медицин-
скими технологиями, а ведь это также один из 
центральных вопросов в контексте нынешних 
обсуждений. Кроме того, не упоминается о восста-
новлении как о важном элементе комплексного 
рассмотрения этой темы.

Что касается следующих этапов, на которых 
будут обсуждаться порядок проведения совеща-
ния и подлежащая принятию в качестве итогового 
документа лаконичная политическая декларация, то 
крайне важно обеспечить проведение переговоров 
таким образом, чтобы гарантировался транспа-
рентный, открытый и инклюзивный процесс, 
предусматривающий достаточное количество 
времени для широких консультаций и достижения 
консенсуса.

Подтверждая свою приверженность 
мобилизации коллективных усилий в интересах 
выработки более эффективного решения проблем 
в области здравоохранения, Бразилия рассчиты-
вает на сотрудничество с другими делегациями в 
согласовании такого порядка проведения совещания 
и лаконичной политической декларации, которые 
могли бы придать надлежащий политический 
импульс обсуждению этого вопроса и обеспечить 
выполнение в полном объеме поставленной перед 
текущими процессами в Женеве двойной задачи.

Г-жа Биррер (Швейцария) (говорит 
по-французски): Швейцария приветствует принятие 
резолюции 76/301, озаглавленной «Совещание 
высокого уровня по предотвращению пандемий, 
обеспечению готовности к ним и реагированию на 
них».

Как подчеркивается в резолюции, для 
предотвращения возникновения в будущем таких 
глобальных чрезвычайных ситуаций в области 
здравоохранения, как пандемия коронавирусной 
инфекции, необходимы руководство, многосторон-
няя приверженность и постоянное взаимодействие. 
Мы считаем, что Всемирной организации здра-
воохранения (ВОЗ) должна быть отведена в этих 
усилиях центральная, ведущая роль. Поэтому 
мы приветствуем признание в тексте резолюции 
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ее руководящей роли в рассмотрении вопросов 
глобального здравоохранения, а также необходимо-
сти ее участия в подготовке к указанному совещанию 
высокого уровня.

Наша общая приверженность активизации 
усилий по обеспечению готовности к пандемиям 
и принятию мер реагирования должна послужить 
фактором, способствующим формированию 
слаженного механизма регулирования на глобаль-
ном уровне вопросов здравоохранения и, в 
сущности, укреплению и повышению эффектив-
ности ВОЗ. Поэтому крайне важно обеспечить 
взаимодополняемость и согласованность между 
совещанием высокого уровня и работой, которая 
ведется в Женеве в рамках межправительственного 
переговорного органа для подготовки и согласо-
вания проекта конвенции, соглашения или иного 
международного документа Всемирной орга-
низации здравоохранения по предотвращению 
пандемий, обеспечению готовности к ним и реаги-
рованию на них.

На данном этапе мы бы предпочли сосре-
доточиться на обсуждениях, которые ведутся в 
межправительственном переговорном органе и в 
ВОЗ, а затем вернуться в Генеральную Ассамблею 
для проведения совещания высокого уровня после 
того, как в мае 2024 года Всемирной ассамблее 
здравоохранения будет представлен первый проект 
нового международного документа.

Наконец, мы хотели бы подчеркнуть, что 
при подготовке к совещанию высокого уровня 
необходимо руководствоваться принципами 
транспарентности и инклюзивности, с тем чтобы 
все государства-члены могли принять активное 
участие в этом процессе.

Г-н Фогарти (Соединенные Штаты Америки) 
(говорит по-английски): Соединенные Штаты хотели 
бы выразить поддержку заявленному в резолюции 
76/301 намерению поддержать и активизировать 
политические усилия по обеспечению готовности 
к пандемиям и реагированию на них. Речь идет об 
общей глобальной приоритетной задаче и важном 
для Соединенных Штатов направлении деятельно-
сти. Специальная сессия, предложенная в рамках 
этой резолюции, способна поддержать достижение 
этих целей в Нью-Йорке и одновременно придать 
импульс исключительно важной работе, которая 
ведется в Женеве, Вашингтоне, округ Колумбия, и 
столицах по всему миру.

Сроки проведения и задачи специальной 
сессии должны быть соответствующим образом 
спланированы и взвешены — при надлежащем 
учете сопутствующих процессов, переговоров и 
усилий в рамках других форумов, включая теку-
щие обсуждения по связанным с пандемиями 
вопросам, проходящие во Всемирной организации 
здравоохранения в контексте рассмотрения попра-
вок к Международным медико-санитарным 
правилам и в межправительственном переговор-
ном органе для подготовки и согласования проекта 
конвенции, соглашения или иного международного 
документа Всемирной организации здравоохране-
ния по предотвращению пандемий, обеспечению 
готовности к ним и реагированию на них.

Очень важно, чтобы в работе будущей 
специальной сессии нашли отражение эти скоор-
динированные усилия и было обеспечено их 
продолжение, при учете свойственных им различ-
ных форматов.

Поддерживая цели резолюции, призванные 
содействовать утверждению в рамках всей системы 
Организации Объединенных Наций ответственного 
подхода к решению этого важного вопроса, мы 
хотели бы вместе с тем выразить озабоченность по 
поводу процесса работы над этим коротким текстом 
процедурного характера. Текст не был должным 
образом согласован и к нему не была применена 
процедура молчания. В ходе состоявшихся 
непродолжительных неофициальных заседаний, 
которых было всего два, целым рядом делега-
ций, представляющих самые различные регионы, 
была выражена озабоченность по поводу процесса 
и сроков проведения специальной сессии. Эти 
озабоченности не нашли отражения ни в одной из 
последующих редакций данного текста.

С учетом того, что до проведения недели засе-
даний высокого уровня Генеральной Ассамблеи в 
2023 году остается все меньше времени, хотелось бы 
быть уверенными в том, что любые дополнительные 
мероприятия по вопросам глобальных приорите-
тов в области здравоохранения станут полезным 
дополнением к и без того насыщенной повестке дня. 
Мы с нетерпением ожидаем проведения заседаний 
высокого уровня по вопросу о всеобщем охвате 
услугами здравоохранения, результаты которых 
также должны привнести дополнительные элементы 
в архитектуру готовности к пандемиям, укрепление 
и упрочение которой является нашей общей целью.
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Соединенные Штаты намерены принимать 
конструктивное и активное участие в предстоящих 
переговорах по условиям проведения специаль-
ной сессии в стремлении обеспечить, чтобы сроки 
проведения и сфера охвата этой сессии содействовали 
укреплению существующих процессов и дополняли 
их, не допуская при этом дублирования. Готовность 
к пандемиям и меры реагирования на них требуют 
постоянного политического внимания и мобили-
зации, а также твердой приверженности в рамках 
системы Организации Объединенных Наций в целом 
и отдельных секторов, что должно содействовать 
повышению эффективности работы, проводимой в 
Женеве и других местах. Мы признательны за эту 
возможность поделиться соображениями на тему 
этой специальной сессии в преддверии дальнейших 
шагов.

Г-н Син (Республика Корея) (говорит 
по-английски): Прежде всего наша делегация хотела 
бы выразить признательность Южной Африке и 
основной группе участников Инициативы в области 
внешней политики и глобального здравоохране-
ния за подготовку проекта этой важной резолюции 
(резолюция 76/301).

Республика Корея согласна с тем, что пандемия 
коронавирусного заболевания продемонстрировала 
нам, сколь большое значение имеют усилия, 
направленные на предотвращение пандемий и 
глобальных чрезвычайных ситуаций в области 
здравоохранения, подготовку к ним и преодоление 
их последствий, указав также на необходимость 
поддерживать высокий уровень активности на этом 
направлении. В связи с этим позвольте мне поде-
литься некоторыми размышлениями о резолюции и 
последующем процессе.

Во-первых, мы должны обеспечить, чтобы 
заседание высокого уровня способствовало 
усилению совокупного эффекта, обусловленного 
проведением мероприятий, посвященных другим 
аспектам деятельности в области здравоохранения, 
таким как всеобщий охват услугами здравоохране-
ния и борьба с туберкулезом, обсуждение которых 
уже включено в программу работы семьдесят вось-
мой сессии Генеральной Ассамблеи.

Во-вторых, данная инициатива должна 
дополнять работу, проводимую в Женеве. В 
контексте Генеральной Ассамблеи самый простой 
способ обеспечить это заключается в мобилиза-
ции политической воли всех государств-членов 

и сосредоточении наших общих усилий и 
задействовании всех имеющихся здесь, в Нью-Йорке, 
ресурсов с целью избежать ненужного дублирова-
ния и параллелизма по отношению к ведущимся в 
Женеве дискуссиям.

В-третьих, мы должны стремиться к 
налаживанию на транспарентной и инклюзивной 
основе более тесного взаимодействия в рамках 
рассмотрения данной темы с многочисленными 
заинтересованными сторонами, в частности 
частным сектором, гражданским обществом 
и Всемирной организацией здравоохранения. 
Республика Корея готова вносить конструктивный 
и действенный вклад в решение этой задачи, в том 
числе посредством активного участия в обсуждении 
вопросов, связанных с проведением заседания высо-
кого уровня. В этой связи считаем необходимым 
сосредоточить усилия на обеспечении практиче-
ских, конкретных и ориентированных на действия 
результатов по итогам встречи высокого уровня. 

Председатель (говорит по-английски): 
Мы заслушали последнего оратора, выступив-
шего с разъяснением мотивов голосования после 
голосования.

Сейчас мы заслушаем заявления после приня-
тия резолюции.

Слово имеет представитель Европейского 
союза в его качестве наблюдателя.

Г-н де ла Мэзоннев (Европейский союз) 
(говорит по-английски): Я выступаю с этим заяв-
лением от имени Европейского союза (ЕС) и его 
государств-членов. К данному заявлению присо-
единяются страны-кандидаты Турция, Северная 
Македония, Черногория, Сербия, Украина и 
Республика Молдова, страна - участница Процесса 
стабилизации и ассоциации и потенциальный 
кандидат Босния и Герцеговина, а также Грузия, 
Андорра, Монако и Сан-Марино.

ЕС и его государства-члены приветствуют 
принятие уполномочивающей резолюции (резо-
люция 76/301) по предотвращению пандемий, 
обеспечению готовности к ним и реагированию на 
них. В знак нашей решительной поддержки все 27 
государств-членов ЕС выступили ее соавторами. 
Мы хотели бы поблагодарить Южную Африку, а 
также Австралию, Бангладеш, Канаду, Коста-Рику, 
Гану, Индонезию, Ямайку, Новую Зеландию, Руанду, 
Швецию и Вьетнам за их лидерство в обеспечении 
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политической поддержки усилий по предотвраще-
нию пандемий, обеспечению готовности к ним и 
реагированию на них.

Пандемия коронавирусного заболевания 
(COVID-19) наглядно продемонстрировала нам 
необходимость принятия в глобальных масштабах 
коллективных мер, которые содействовали бы 
укреплению глобальной безопасности в сфере 
здравоохранения, предотвращению пандемий в 
будущем и повышению уровня нашей готовности 
противостоять им. Важность этой задачи трудно 
переоценить. «Команда Европы», то есть ЕС и его 
государства-члены, является мировым лидером в 
плане демонстрации многосторонней солидарности 
и реагирования на пандемию COVID-19 — будь то в 
контексте оказания поддержки нуждающихся стран 
основными предметами медицинского назначения, 
предоставления вакцин странам с низким и сред-
ним уровнем дохода или содействия наращиванию 
мощностей по производству вакцин в развиваю-
щихся странах.

ЕС является решительным поборником много-
сторонних действий. ЕС и его государства-члены 
намерены быть в первых рядах сторонников иници-
атив, призванных содействовать укреплению 
политической поддержки мировым сообществом 
мер по предотвращению будущих пандемий и реаги-
рованию на них. Мы ожидаем, что эта инициатива 
в Генеральной Ассамблее будет полностью соот-
ветствовать целям санкционированных Всемирной 
ассамблеей здравоохранения переговоров, 
проводимой реформы Международных медико-са-
нитарных правил, создания под эгидой Всемирного 
банка нового доверительного посреднического фонда 
для предотвращения пандемий, обеспечения готов-
ности к ним и реагирования на них и реализуемой 
в рамках Генеральной Ассамблеи Инициативы в 
области внешней политики и глобального здравоох-
ранения и служить дополнением к ним.

Мы также надеемся, что подготовитель-
ный процесс будет открытым, транспарентным и 
инклюзивным и что в нем смогут принять участие 
все соответствующие заинтересованные стороны. 
Необходимо создать соответствующие условия, 
которые позволили бы Всемирной организации здра-
воохранения принимать полноценное участие в этом 
процессе не всех его этапах, обеспечивая техническое 
руководство и лидерство, а также взаимодополняе-
мость нью-йоркского и женевского процессов.

Наконец, мы хотели бы подчеркнуть, что 
сроки реализации этой инициативы должны оста-
ваться гибкими, с тем чтобы обеспечить наиболее 
подходящие временные рамки для текущих перего-
воров и их поддержку.

ЕС хотел бы также, пользуясь случаем, 
уведомить членов Организации Объединенных 
Наций о предстоящем рассмотрении обновленной 
Глобальной стратегии ЕС в области здравоохранения 
и пригласить заинтересованные стороны принять 
участие в проводимых в рамках подготовки 
стратегии консультациях с общественностью.

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Могу ли я считать, что 
Ассамблея постановляет завершить рассмотрение 
пункта 129 повестки дня?

Решение принимается.

Пункт 115 повестки дня (продолжение)

Выборы для заполнения вакансий в главных 
органах

(b) Выборы членов Экономического и 
Социального Совета

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Голоса распределились 
следующим образом:

Государства Восточной Европы (1 место)
Число поданных бюллетеней:  178
Число бюллетеней, признанных 
недействительными:  0
Число бюллетеней, признанных 
действительными:  178
Число воздержавшихся:  3
Число присутствовавших и 
участвовавших в голосовании:  175
Требуемое большинство в две трети 
голосов:  117
Число полученных голосов:

Российская Федерация:  97
Северная Македония:  78

Неограниченное голосование снова не дало 
результатов. Одно место из числа государств 
Восточной Европы остается незаполненным.

В соответствии с правилом 94 правил проце-
дуры мы должны продолжить серию голосований. 
Ввиду позднего времени дальнейшее голосование 
будет проведено в день, который будет определен 
позднее, в ходе семьдесят седьмой сессии.
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Могу ли я считать, что Генеральная Ассамблея 
постановляет завершить рассмотрение подпункта b) 
пункта 115 повестки дня?

Решение принимается.

Заседание закрывается в 13 ч 25 мин.
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